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спешное выполнение ш естой пятилетки будут реш ать люди рабочие, 

колхозники, интеллигенция, их самоотверженный, героический труд, будет 

реш ать организаторская работа наших партийных, советских, хозяйственных, 

профсою зных организаций, уровень их руководства промышленными пред

приятиями, стройками, колхозами, машинно-тракторными станциями, совхозами.
(И з  проекта Д иректив X X  съезда К П С С  по шестому пятилетнему плану развития народного хозяйства С С С Р  на 1956— 1960 годы ).

Нв отрывать агитацию от жизни, 
от практических задач

Политическая агитация является могу
чим средством коммунистического воспи
тания трудящихся, мобилизации творче
ских сил народа на решение конкретных 
задач дальнейшего подъема социалистиче
ской экономики и культуры. Ныне, когда 
советский народ с огромным подъемом об
суждает проект Директив XX съезда Ком
мунистической партии Советского Союза 
по шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР, когда перед 
страной встают новые величественные за
дачи, роль и значение политической аги
тации в массах еще более возрастает.

На промышленных предприятиях и 
стройках, в колхозах, МТС и учреждениях 
Грузии тысячи агитаторов ежедневно про
водят беседы среди трудящихся. Они 
разъясняют рабочим, колхозникам, слу
жащим величественные задачи ліестой 
пятилетки, материалы XVII съезда Ком
партии Грузии, второй сессии Верховного 
Совета Грузинской ССР, мобилизуют 
массы на выполнение обязательств, взя
тых в честь XX съезда КПСС.

Живое, правдивое слово агитатора все
гда находит горячий отклик среди слуша
телей. Связывая общеполитические вопро
сы, стоящие перед страной, с конкретны
ми деламп предприятия, колхоза, цеха, 
бригады, фермы, многие агитаторы умело 
направляют усилия рабочих и колхозни
ков на устранение недостатков, мешаю
щих работе, на выполнение и перевыпол
нение производственных планов.

Пример конкретной, целеустремленной 
агитации показывает агитатор товарной 
станции Навтлуги В. Ксоврели. Проводи
мые им политически острые и содержа
тельные беседы способствуют повышению 
трудовой активности рабочих, их ответ
ственности за общее дело. Весовщики 
тт. Цпнцабадзе, Эсакия, Мизирин нервы-, 
ми на станции начали применять уплот
ненную погрузку вагонов. Оценив боль
шие преимущества нового метода, агита
тор стал широко популяризировать его в 
своих беседах и добился, что сейчас все 
весовщики станции производят погрузку 
в вагоны по-новому.

Таких примеров действенной агитации 
можно было бы привести немало. Однако 
еще не все партийные организации хоро
шо осознали, что прочность хозяйствен
ных успехов во многом зависит от со
стояния партийно-политической работы, 
важным звеном которой является агита
ция. Партийные организации ряда пред
приятий Тбилиси, Кутаиси, колхозов Касп- 
ского, Джавского и некоторых других рай
онов плохо руководят агитационной рабо
той. В  колхозах Гудаутского района, на
пример, многие агитаторы месяцами не 
проводят бесед.

XVII съезд Компартии Грузии отметил, 
что политическая агитация зачастую ве
дется бессистемно и неконкретно, не увя
зывается с действительностью, мало спо
собствует решению хозяйственных задач.

Часто агитаторы ограничивают свою 
деятельность лишь читкой газет, беседы 
их слишком общи и неинтересны и поэто
му не оказывают воздействия на слуша
телей. Такой характер, в частности, носят 
беседы агитаторов в колхозе имени 
Сталина села Фуртио Шуахевского рай
она. Партийная организация не исполь
зует здесь агитацию для устранения недо
статков в работе, улучшения организа
ции труда, развертывания социалистиче
ского соревнования, для пропаганды и 
внедрения в производство передового 
опыта.

Повседневно работая в массах, агита
торы должны воспитывать у  людей высо
кое чувство долга перед государством, до
биваться четкой организации труда, раз
вивать инициативу и активность трудя
щихся. Долг агитатора —  стремиться к 
тому, чтобы каждая его беседа была по
литически острой, конкретной, убедитель
ной, неразрывно связанной с жизнью. Об
разцы высокой производительности тру
да, отличное выполнение обязательств по 
социалистическому соревнованию, брак в 
Работе, нарушение трудовой дисципли-

В Ч Е С Т Ь  X X  С Ъ Е З Д А  К П С С
ны —  все эти и другие вопросу могут 
послужить темой для политической бе
седы.

На Тбилисской шелкоткацкой фабрике 
слабо развернута борьба за улучшение ка
чества продукции; повинны в этом в зна
чительной мере и агитаторы, которые в 
своих беседах совершенно недостаточно 
уделяют внимания этому вопросу. Не чув
ствуется острого, убедительного слова 
агитаторов в борьбе за укрепление тру
довой дисциплины во многих колхозах 
Качретекого, Гареубанского и ряда дру
гих районов. Райкомы партии, первичные 
партийные организации Дугаетского, Ах- 
метского, Тианетского районов не наце
ливают агитаторов на борьбу против 
пережитков капитализма в сознании лю
дей.

Многие агитаторы предприятий, колхо
зов, МТС стоят в стороне от развертыва
ния социалистического соревнования, пло
хо популяризируют передовые методы 
труда, достижения науки, слабо борются 
за внедрение в производство нового, пере
дового.

Агитаторы —  это большая сила. Там, 
где ими хорошо руководят, повседневно 
направляют их деятельность, агитаторы 
оказывают огромную помощь партийным 
организациям в деле воспитания масс, в 
борьбе за живое, действенное социалисти
ческое соревнование. Задача состоит в 
том, чтобы решительно улучшить руко
водство агитацией, повысить ее идейное 
содержание.

Между тем роль агитаторов нередко 
недооценивают. Руководители партийных 
комитетов зачастую не вникают в содер
жание бесед, судят о размахе агитации 
лишь по цифрам и сводкам, по тому, сколь
ко выделено агитаторов, сколько прове
дено ими бесед и читок.

Подобное отношение к руководству аги
тацией приводит к  тому, что агитаторы 
нередко проводят свои беседы сухо, неин
тересно, не связывают их с практически
ми задачами.

За последнее время руководство агита
торами улучшилось. В  Ленинском города 
Тбилиси, Сухумском и ряде других районов 
проведены совещания руководителей агит
коллективов, зональные совещания агита
торов, посвященные развертыванию аги
тационно-массовой работы в связи с об
суждением проекта Директив XX  съезда 
КПСС. Однако руководство агитацией 
не должно носить кампанейский характер. 
Агитаторов следует систематически ин
структировать, вооружать материалами для 
предстоящих бесед, знакомить с методикой 
агитационной работы. Можно ли считать 
нормальным такое положение, когда ряд 
райкомов партии в мпнувшем году не про
вел ни одного совещания агитаторов?

Успех массовой агитационной работы во 
многом зависит от того, насколько актив
но в ней участвуют руководящие кадры. 
Между тем, вопреки неоднократным ука 
заниям партии, некоторые партийные ра
ботники не выступают перед массами, ред
ко беседуют с небольшими группами рабо
чих или колхозников.

Политическая агитация должна расши
ряться с каждым днем, ее обязаны вести 
все руководители районных, городских, об
ластных организаций и прежде всего ра
ботники партийных комитетов.

Долг партийных организаций —  реши
тельно улучшить руководство агитацион
но-массовой работой, повседневно направ
лять ее, оказывать квалифицированную 
помощь агитаторам. В  настоящее время 
задача состоит в том, чтобы широко раз
вернуть политическую работу вокруг 
проекта Директив XX съезда КПСС, дове
сти величественные задачи шестой пяти
летки до каждого рабочего, колхозника, 
служащего, повысить их творческую ак
тивность в производстве. Агитация среди 
трудящихся должна быть высокопдейной, 
целеустремленной, действенной, неразрыв
но связанной с жизнью.

Освоим проектную 
мощность шахты

По проекту Директив XX съезда КПСС 
в нашей республике добыча угля должна 
возрасти в шестой пятилетке примерно в 
1,4 раза. Это налагает большую ответ
ственность и на коллектив нашей шахты.

Д Е Л Е Г А Т Ы  
X X  С Ъ Е З Д А  К П С С Мастер высокого

урожая чайного листа
Широкой известностью в республике 

пользуется звеньевая колхоза имени 
Ленина села Натанеби Махарадзевского 
района. Герой Социалистического Труда, 

Минувший год завершен высокими депутат Верховного Совета Грузинской 
производственными показателями: сверх ССР Дареджан Сабаевна Такидзе. 
плана были добыты десятки тысяч тонн : •(} юных лет Дареджан принимает уча-
топлива. Но новому пятилетнему плану стие в колхозном труде. Первого успеха 
мы предусматриваем к  концу 1958 года : она добилась 5 июля 1938 года. В этот
освоить проектную мощность піахты. По 
сравнению с 1955 содом в нынешнем го
ду повысим добычу на 25 процентов.

Для выполнения этих задач проводит
ся ряд организационно-технических меро
приятий. Подготавливаются и в конце 
первого квартала будут сданы в эксплуа
тацию два мощных поля. На одном из 
эксплуатационных участков, в виде опы
та, применены электробуры, что значи
тельно ускорило продвижение вперед ли
нии очистных забоев. Принято решение 
внедрить электробуры и на других уча
стках. На складе лесоматериалов установ
лен теперь специальный станок, посред
ством которого на месте подготовляется и 
приобретает стандартную форму крепеж
ный материал. Это дает возможность зна
чительно ускорить крепление выработан
ною пространства, поднять производитель
ность труда крепильщиков.

Особое значение имеет дальнейшее вне
дрение механизации. В этой области нуж 
но проделать особенно большую работу.

Комбинат «Грузуголь», а также Мини
стерство угольной промышленности СССР 
должны позаботиться о том, чтобы кон
структоры создали новые механизмы, ко
торые можно было бы использовать в усло
виях угольных шахт Ткибули.

Коллектив нашей шахты, воодушевлен
ный проектом Директив XX съезда КПСС, 
взял обязательство выполнить план ше
стой пятилетки за четыре года и шесть 
месяцев. С первых же дней развернулась 
борьба за успешное осуществление этого 
обязательства.

Ю . В О Л О Б У Е В ,  
начальник шахты имени И. В. Сталина  
треста «Ткибулуголь».

день 17-летняя девушка собрала 127 ки
лограммов сортового чайного листа, в 
двенадцать раз перевыполнив норму тех 
лет.

Весть о трудовой победе комсомолки 
Такидзе быстро облетела весь район. Для 
изучения ее метфда работы в натанеб- 
ском колхозе был организован кружок, в

Звеньевая колхоза имени Ленина села Н а
танеби М ахарадзевского района Д аредж ан  
Такидзе на сборе чайного листа.

Ф ото М . Квирикаш вили.

ния она вносит по частям— четыре раза, 
в количестве 800— 900 килограммов на 
гектар единовременно. В течение года на 
каждый гектар вносится около трех тонн 
азотистых удобрений. В засуху планта
цию поливают навозной жижей. Для со
хранения влажности почЬы после полива 
или дождя производится рыхление.

К подрезке чайных кустов в звене Та
кидзе приступают 15 марта и заканчи
вают ее 1 апреля. При этом кустам при
дают слегка овальную форму, что спо
собствует образованию большего количе
ства флешей.

Такидзе считает, что одним из решаю
щих факторов повышения урожайности 
является своевременный и непрерывный 

сбор чайного листа. Сбор она ведет 
выборочно и непрерывно. Благодаря 
этому в среднем ежедневно собирает 
по 50— 80 килограммов листа.

Внедряя передовые методы сбора 
чая и ухода за плантациями, звено 
Дареджан Такидзе получило в ми
нувшем году с каждого гектара око
ло 8 тонн сортового чайного листа. 
Вторая бригада, руководимая Героем 
Социалистического Труда В. Центе- 
радзе, в результате широкого вне
дрения метода работы Д. Такидзе, 
собрала в среднем с каждого гектара 
закрепленной за ней* плантации в 
12,1 гектара по 6.707 килограммов.

За получение высоких урожаев 
чайного листа Дареджан Такидзе в 
1948 году было присвоено звание 
Героя Социалистического Труда.

В результате внедрения новатор
ских методов работы» Д. Такидзе в 
натанебском колхозе имени Ленина 
выросли сотни передовых чаеводов,

  в числе их —  Шура Центерадзе,
Анна Патарава, Этери Манага- 

дзе, Гугули Николаишвили, Нора Мими- 
ношвили, Маквала Нинидзе, Лида Тои- 
дзе, Вера Николаишвили, Таня Центе
радзе и другие.

Следуя примеру москвичей
КУТАИСИ, 7. (Корр. «Зари Востока»), 

Почин коллективов передовых предприя
тий Москвы и Московской области друж
но поддержан коллективами передовых 
предприятий Кутаиси.

Во всех цехах Кутаисского шелкоком
бината состоялись собрания рабочих, ин
женерно-технических работников и слу
жащих, на которых обсуждался призыв 
москвичей.

Коллектив шелкокомбината взял следу
ющие обязательства: досрочно выполнить 
годовой план по выпуску валовой продук
ции и дать на 2,5 миллиона рублей сверх
плановой продукции, на 5 процентов про
тив плана увеличить выпуск первосортной 
продукции, путем снижения себестоимости 
продукции добиться сверхплановой при
были в размере 1,5 миллиона рублей.

Следуя примеру москвичей, взяли на 
себя конкретные обязательства также кол
лективы машиностроительного завода, ко
жевенно-обувного комбината, суконной 
фабрики.

В ответ на Обращение 
воронежцев

Борясь за выполнение социалистиче
ских обязательств, взятых в соревнова
нии в честь XX съезда КПСС, комсомоль
ско-молодежная тракторная бригада Абага- 
ской МТС выполнила в 1955 году план 
тракторных работ на 184 процента.

,С чувством глубокого удовлетворения 
встретили члены бригады Обращение 
тружеников сельского хозяйства Воронеж
ской области, призвавших всех колхозни
ков и колхозниц, механизаторов и спе
циалистов сельского хозяйства СССР раз
вернуть социалистическое соревнование 
за значительное увеличение в 1956 году 
производства мяса, молока и других сель
скохозяйственных продуктов.

Наша бригада единодушно решила 
взять на себя новые обязательства: план 
тракторных работ 1956 года выполнить 
не менее чем на 150 процентов, сэконо
мить'горючего сверх нормы на 2  процента.

Всемерно улучшая организацию труда, 
образцово выполняя тракторные работы, 
максимально используя доверенную нам 
технику, мы обеспечим получение высо
ких урожаев и подъем продуктивности 
общественного животноводства в колхозах, 
обслуживаемых нашей МТС.

И . С Т О Р Ч А К ,  
бригадир комсомольско-молодеж ной  
бригады.

который вошли 50 сборщиц чайного ли
ста. Дареджан старательно обучала деву
шек своему опыту сбора листа обеими ру
ками.

Шли годы. Не довольствуясь достигну
тым, Такидзе глубоко изучала культуру 
чая, правила ухода за ней, совершен
ствовала технику сбора листа.

За внедрение новаторских методов сбо
ра чая Дареджан Такидзе еще в 1939 
году получила право участия на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке.

В годы Великой Отечественной войны 
Такидзе стала работать звеньевой. За ее 
звеном закрепили четыре гектара план- В 1954 и 1955 гг. она была участницей
тации. Звено неустанно улучшало уход Всесоюзной сельскохозяйственной вы-
за плантацией, добивалось повышения ставки.

Коммунистка Дареджан Такидзе —  не 
только передовой чаевод, новатор, но и 
активная общественница. Она часто вы
ступает с докладами об опыте своей ра
боты.

С 1943 года Д. Такидзе является чле
ном правления колхоза, а с 1947 года —  
членом бюро первичной парторганизации.

Пребывание в Москве Маршала Чжу Дэ

урожайности сортового чайного лисга. 
ІІа основе опытов, проводившихся в те
чение ряда лет, Дареджан разработала соб
ственный метод ухода за чайными ку 
стами.

Зимнюю перекопку чайных плантаций 
она проводит в ноябре-декабре, на глу
бину в 10— 12 сантиметров, вместо 15—  
20 сантиметров, предусмотренных прави
лами агротехники. При такой обработке 
не повреждается корневая система ку 
стов и снижаются затраты труда. Одно
временно с легкой перекопкой в почву 
вносят на гектар 1.200 килограммов су
перфосфата, 300 килограммов калия, 
20— 25 тонн навоза.

Большое внимание уделяет Такидзе 
внесению азотистых удобрений, имеющих 
важное значение для повышения урожай
ности чайного листа. Азотистые удобре-

Такидзе сотрудничает в журналах и 
газетах, выступает со статьями об опыте 
своей работы. Она получает сотни писем 
из разных уголков нашей необъятной 
Родины. На ее столе можно видеть пись
ма из Москвы, Южного Сахалина, Кие
ва, Свердловска, Ленинграда, Еревана, 
Смоленска. Ни одно из писем не остается 
без ответа.

Дареджан Такидзе и все члены ее зве
на не жалеют усилий, чтобы с честью 
выполнить задачи, поставленные Комму
нистической партией перед тружениками 
сельского хозяйства в шестой пятилетке.

Ч . Х О М Е Р И К И .
(К орр . «Зари Востока»).

Создадим обилие овощей 
и картофеля

Адигенский овощно-молочный совхоз 
Министерства совхозов Грузинской ССР 
призван обеспечивать курорты Абастума- 
ни и Боржоми овощами, картофелем и мо
лочными продуктами. Совхозу отведено до 
500 гектаров земли, из них под плодовые 
сады занято 34 гектара.

В этом году мы получили под огород
ные и зерновые культуры, а также под 
картофель еще 100 гектаров земли, кото
рые вспаханы под зябь. Совхоз обеспечен 
семенами. На поля вывозятся местные 
удобрения. Завезено также около 100 тонн 
минеральных удобрений. Паши тракторы 
готовы к выходу в поле.

Проект Директив X X  съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР па 1956— 1960 
годы вызвал в коллективе совхоза новый 
трудовой подъем.

Работники совхоза горячо приветству
ют и одобряют постановление Центрально
го Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР об увеличении производства и за
готовок картофеля и овощей, направленное 
к тому, чтобы в ближайшие два года 
создать в стране обилие этих важных 
продуктов питания.

Коллектив нашего хозяйства обязался 
закончить все подготовительные работы к 
весеннему севу до 14 февраля— ко дню 
открытия X X  съезда КПСС, вырастить в 
среднем на каждом гектаре по 150 цент
неров картофеля, но 135 центнеров по
мидоров, по 250 центнеров капусты, по 
120 центнеров лука и собрать по 
50 центнеров плодов.

Мы приложим все усилия к тому, что
бы с честыо выполнить взятые обяза
тельства.

Г . Б А Л И А Ш В И Л И ,  
директор Адигенского овощ но-молоч
ного совхоза.

    .

Ш ШВ Т О Р А Я  О Ч Е Р Е Д Ь  К О М Б И Н А Т А

Находящиеся в Москве Заместитель 
Председателя Китайской Народной Респуб
лики Маршал Чжу Дэ и сопровождающие 

лица —  Заместитель Председателя 
Государственного Комитета обороны КНР 
Маршал Не Жун-чжэнь, член Постоянного 
Комитета Всекитайского Собрания Народ
ных представителей Лю Лань-тао, совет
ник Ши Чжэ и другие 6 февраля знако
мились с достопримечательностями сто
лицы.

Китайские гости с большим вниманием 
осматривали рабочий кабинет и квартиру 
В. II. Ленина в Кремле. Здесь Маршал 
Чжу Дэ в книге впечатлений сделал сле
дующую запись: «Жизнь и деятельность 
В. И. Ленина всегда являлась достойным 
примером, чтобы учиться нам и нашему 
потомству**

Затем китайские гости побывали в за
ле заседаний Совета Министров СССР, в 
Оружейной палате и осмотрели коллек
ции, собранные в ней.

Экскурсанты, осматривающие историче
ские памятники Кремля, горячими апло
дисментами встречали Маршала Чжу Дэ.

Во время посещения Кремля гостей из 
Китайской Народной Республики сопро
вождали Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Китайской Народной Республики в 
СССР Лю Сяо, заместитель секретаря Пре
зидиума Верховного Совета СССР А. Ф. 
Горкин, заведующий Дальневосточным от
делом Министерства Иностранных Дел 
СССР И. Ф. Курдюков, начальник Прото
кола Президиума Верховного Совета СССР 
Г. И. Фомин, комендант Московского Крем
ля генерал-лейтенант А. Я. Веденин, со
трудники Посольства КНР. (ТАСС).

|  «...Ввести в действие вторую очередь 
|  хлопчатобумажного комбината в Гори».
|  Эти строки из проекта Директив 
|  XX съезда КПСС ко многому обязывают 
|  горийских текстильщиков. Воодушевлен- 
!  ные проектом Директив, они с новой си- 
!  лой развернули социалистическое сорев
но ван и е . Особенно большой подъем царит 
|  среди строителей, принимающих на 
1 себя новые, повышенные обязательства 
|  в честь XX  съезда КПСС. Бригады ка- 
!  менщиков, руководимые Д. Эшмакура- 
І  швили и М. Шиловым, призвали всех 
|  строителей развернуть соревнование за 
|  досрочную передачу в эксплуатацию 
|  второй очереди хлопчатобумажного ком- 
!  бината.
|  Этот призыв подхвачен всеми строи- 
І  телями и поддержан текстильщиками,
I  обязавшимися в ближайшее время до-
II стичь проектной мощности оборудова- 
і  ния и выпуска ассортимента продук- 
!  ции, предусмотренного проектом.
|  Что же представляет собой вторая 
|  очередь Горийского комбината?
|  Ныне работают три фабрики —  гтря- 
!  дильная, ткацкая и отделочная. Вто- 
І  рая очередь предусматривает пуск в 
|  эксплуатацию еще двух фабрик— пря- 
і  дильной и ткацкой, мощность которых 
1 будет значительно выше, чем у суще- 
|  ствующих. На новой прядильной фабри- 
|  ке будет установлено 180 тысяч вере- 
І  тен —  па 34 тысячи больше, чем рабо- 
!  тает сейчас. Пехи новой ткацкой фабрп- 
і  ки будут оснащены 2.500 автоматиче

скими станками, тогда как на суще
ствующей ткацкой фабрике—  1.440 
станков. Производственная мощность 
первой очереди комбината составляет 
около 20 миллионов метров тканей в 
год, второй очереди— свыше 32 миллио
нов метров тканей.

Строительство комбината второй оче
реди ведется широким фронтом. Подве
дено под крышу помещение ткацкой фа
брики. одновременно идет подготовка к 
строительству прядильной фабрики.

С вводом в эксплуатацию второй оче
реди предприятия расширится и ассор
тимент продукции: вместо 6 видов тка
ней комбинат будет выпускать 16.

В новой пятилетке на предприятии 
будут внедрены поточно-агрегирован
ные способы отделки тканей с автома
тическим управлением производствен
ными процессами, а также комплексная 
механизация трудоемких процессов на 
различных участках текстильного про
изводства. Новейшие автоматические 
станки, различные агрегаты значитель
но облегчат труд текстильщиков, будут 
способствовать росту производительно
сти труда.

Прядильная фабрика Горийского 
хлопчатобумажного комбината рассчи
тана на выпуск самых высоких номеров 
хлопчатобумажной пряжи, то есть са
мых тонких нитей. Коллектив пред
приятия уже развернул борьбу за вы
пуск проектного ассортимента. Если в 
январе 1955 года средний номер пряжи 
по комбинату составлял 64, то ныне

Гори. На прядильной  
комбината.

эта цифра возросла до 
78 вместо 70,8, наме
ченных по плану на 
январь 1956 года. В це
хах комбината все боль
ше станков и машин пе
реключается на выпуск 
тончайших нитей и вы
сококачественных тка
ней.

Вместе с сооружением 
производственных кор
пусов второй очереди 
комбината начинается 
строительство теплоэлек
троцентрали, здания уп
равления комбината. В 
нынешнем году закон
чится строит е л ь с т в о
подъездных железнодо-____________
рожных путей.

В больших масштабах развернутся 
строительные работы и в поселке тек
стильщиков. Эта новая часть Гори 
украшается новыми двух- и трехэтаж
ными зданиями, коттеджами. Возникают 
новые улицы. В ближайшее время за
кончится строительство нескольких жи
лых домов общей площадью в 20 ты 
сяч квадратных метров. Сооружаются 
два школьных здания. В одном из них 
занятия начнутся в сентябре этого го
да. В  городке текстильщиков в новой 
пятилетке будут построены Дом куль
туры, детские сады, больничный горо
док, механическая прачечная, баня. На

фабрике хлопчатобум аж ного §
I

Ф ото М . Квирикаш вили.

берегу реки Лиахви разбивается парк 
культуры и отдыха. Всего на строи
тельство второй очереди комбината в 
тестой пятилетке намечено израсходо
вать 170 миллионов рублей.

Завершение строительства Горийско
го хлопчатобумажного комбината явит
ся вкладом в дело дальнейшего разви
тия текстильной промышленности Гру
зии, намеченного проектом Директив 
XX  съезда КПСС по шестому пятилетне
му плану развития народного хозяй
ства СССР.

И. Г О Ц И Р И Д З Е .
(К орр . «Зари Востока»).

.........................................................................................



П риветственны е телеграммы 
по случаю  семидесятипятилетия 

товарищ а К. Е. Ворошилова

Председателю Президиума Верховного  Совета С С С Р  
товарищу ВО РОШ ИЛО ВУ Клименту Ефремовичу

М О СКВА .

Дорогой Климент Ефремович, позвольте мне передать Вам свой горячий при
вет и сердечные поздравления в день Вашего семидесятипятилетия. Ваша героиче
ская жизнь и деятельность служит для нас ярким примером беззаветного служе
ния делу народа, образцом верности великим всепобеждающим идеям марксизма- 
ленинизма. Разрешите мне, дорогой Климент Ефремович, от всей души пожелать 
Вам доброго здоровья, долгих лет жизни и дальнейшей плодотворной деятельности 
на счастье великого советского народа, на благо нерушимой советско-монгольской 
дружбы в интересах развития и укрепления мира и дружбы между народами.

Улан-Батор 
3 февраля 1956 года.

Ю. ЦЕДЕНБАЛ 
Премьер-Министр МНР

Многоуважаемому товарищу ВО РО Ш ИЛО ВУ 
Председателю  Президиума Верховного  Совета С С С Р

По случаю 75-летия со дня Вашего рождения разрешите нам от имени вьет
намского народа, правительства Демократической Республики Вьетнам и лично 
от себя передать Вам самое горячее и сердечное приветствие.

Мы искренне желаем Вам здоровья и долгих лет жизни с тем, чтобы Вы 
успешно руководили советским народом в великом деле строительства коммунизма 
и в борьбе за сохранение мира во всем мире.

ХО Ш И МИН, президент ДРВ.
ТОН ДЫК ТХАНГ, Председатель Постоянного комитета

Национального Собрания ДРВ.

Председателю Президиума Верховного  Совета С С С Р  
товарищу Клименту Ефремовичу ВОРОШ ИЛОВУ

М О С К В А .  К Р Е М Л Ь .
В связи с 75-летием со дня Вашего рождения я от имени Президиума Вер

ховного Народного Собрания Корейской Народно-Демократической Республики и 
от себя лично шлю Вам от всей души горячие поздравления, желаю Вам, верному 
ученику В. И. Ленина, близкому соратнику И. В. Сталина и выдающемуся госу
дарственному деятелю дальнейших успехов в Вашей- благородной деятельности в 
деле строительства коммунизма, а также желаю доброго здоровья и долгих лет 
жизни.

Председатель Президиума 
Верховного Народного Собрания КНДР 

КИМ ДУ БОН
Пхеньян, 3 февраля 1956 года.

Председателю Президиума Верховного  Совета 
Сою за  Советских Социалистических Республик 

товарищу К. Е, ВОРОШ ИЛОВУ
В день 75-летия со дня Вашего рождения разрешите мне, товарищ Предсе

датель, от имени венгерского народа, Президиума Венгерской Народной Республи
ки и от себя лично передать Вам сердечные, наилучшпе пожелания. Венгер
ский народ поздравляет Вас в этот день, дорогой товарищ Ворошилов, как своего 
любимого друга, в искренней благожелательности и бескорыстной помощи 
которого он убедился. В полные испытаний годы после своего освобождения вен
герский народ хорошо помнит о Ваших неотъемлемых заслугах в деле создания 
нерушимой дружбы и тесного союза, связывающих советский и венгерский наро
ды. Мы твердо убеждены в том, что дружба и союз, являющиеся важнейшим зало
гом свободы, независимости и процветания венгерского народа, и в будущем по
стоянно будут углубляться. Выражая чувства венгерского народа, от всего сердца 
желаю вам доброго здоровья и сил, чтобы еще многие годы трудиться над про
цветанием Советского Союза, на благо его народов, над развитием дружбы и со
трудничества между народами и над обеспечением прочного мира.

Будапешт, 3 февраля 1956 г.

Председатель Президиума 
Венгерской Народной Республики 

ИШ ТВАН ДОБИ.

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у  
господину К. Е. ВОРОШ ИЛОВУ 

Председателю Президиума Верховного  Совета С С С Р
М О С К В А .

По случаю Вашего 75-летия прошу Вас, господин Председатель, принять го
рячие поздравления Правительства Финляндии и мои лично. Желаем Вам здоровья 
и дальнейших успехов в Вашей деятельности на благо советского народа и укреп
ления дружбы между Советским Союзом и Финляндией в интересах международ
ного мира. у

УРХО КЕККОНЕН,
_  Премьер-министр Финляндии.

г. Хельсинки.

☆  ☆  ☆  ч

прС/?пЗИ С д ‘̂ летием с0 Дня рождения Председателя Президиума Верховного Со
вета СССЕ тов. Ворошилова К. Е. из зарубежных стран поступили, кроме ранее 
опубликованных, следующие приветствия:

От ЦК Румынской рабочей партии. Совета Министров Румынской Народной Рес
публики, Президиума Великого Национального Собрания Румынской Народной 
Республики;

От Президиума Народного собрания Народной Республики Болгарии, Совета Ми
нистров Болгарии и ЦК Коммунистической партии Болгарии;

От Президиума Великого Народного Хурала Монгольской Народной Республики, 
Совета Министров МНР и ЦК Монгольской Народной Революционной партии;

От ЦК Венгерской партии трудящихся;
От ЦК Польской Объединенной рабочей партии;
От ЦК Коммунистической партии Чехословакии; ,л .
От ЦК Социалистической Единой партии Германии;
От ЦК Трудовой партии Кореи;
От ЦК Коммунистической партии Австрии;
От ЦК Коммунистической партии Финляндии;
От ЦК Коммунистической партии Израиля;
От ЦК Коммунистической партии Аргентины;
От ЦК Албанской партии труда, Президиума Народного Собрания Народной Рес

публики Албании, Совета Министров Народной Республики Албании;
От Президиума Народной Палаты Германской Демократической Республики;
От Совета Министров Германской Демократической Республики;

о

Выставка в Государственной библиотеке С С С Р  
имени В. И. Ленина

6 февраля в Государственной библиоте
ке СССР имени В. П. Ленина открылась 
книжная выставка, посвященная XX  съез
ду партии. Под стеклом витрин —  труды 
В. И. Ленина, И. В. Сталина, сборник ре
чей Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина, 
произнесенных во время их пребывания в 
Индии, Бирме и Афганистане, брошюры с 
постановлениями Пленумов ЦК КПСС. Ш и
роко представлены литература о техниче
ском прогрессе, брошюры новаторов произ
водства, газетные статьи, освещающие 
важнейшие вопросы внутреннего и между
народного положения Советского Союза, 
его борьбу за мир. Экспонируются брошю
ры «Атомная энергия и перспективы ее 
использования», «Электронные вычисли
тельные машины», «Опытный физический 
реактор с тяжелой водой», «Новое в тех
нологии сварки», «Литейные процессы с

применением высоких давлений» и другие. 
На отдельных стендах выставки показаны 
книги по механизации и автоматизации 
производственных процессов, развитию 
капитального строительства и строитель
ной индустрии. Одна из витрин посвящена 
социалистическому сельскому хозяйству.

Приведены выдержки из проекта Дирек
тив X X  съезда КПСС по шестому пяти
летнему плану развития народного хозяй
ства СССР, где говорится о главных зада
чах развития народного хозяйства. Пред
ставленные материалы свидетельствуют 
также о росте культурных связей СССР 
с народами зарубежных стран. В  1955 го
ду Советский Союз посетило около 700 
иностранных делегаций, побывало по при
глашению Академии наук СССР более 360 
ученых. Расширяется международный 
книгообмен. (ТАСС).

С о брания па рти й но го  а кти ва  
е д и н о д у ш н о  о д о б р я ю т  п ро ект  

Д и р е к т и в  XX с ъ е з д а  К П С С
С у х  у  м  и

Собрание актива сухумской городской 
организации КП Грузии обсудило проект 
Директив XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану.

Докладчик —  секретарь горкома партии 
М. Чикованп и коммунисты, выступившие 
в прениях, отмечали, что трудящиеся Су
хуми вместе со всем советским народом с 
огромной радостью восприняли грандиоз
ную программу дальнейшего развития 
всех отраслей народного хозяйства нашей 
страны.

Большие задачи предстоит решить в 
шестой пятилетке и трудящимся столицы 
Абхазии: выпуск продукции на кожевен
но-обувном комбинате имени Орджоники
дзе возрастет до 147 процентов, сухум
ские кондитеры и консервщики в конце 
пятилетки увеличат выработку продукции 
по сравнению с 1950 годом более чем в 
1,5 раза, еще шире развернутся работы 
по жилищному строительству и благо
устройству города.

Директор табачно-ферментационного за
вода П. Топурия в своем выступлении от
метил, что в ближайшие годы будут про
ведены большие работы по резкому повы
шению уровня механизации и автомати
зации производственных процессов.

В связи с дальнейшим увеличением 
производства табака т. Топурия поставил 
вопрос о необходимости строительства в 
Сухуми нового, оборудованного современ
ной техникой ферментационного завода.

Председатель Госплана при Совете Ми
нистров Абхазской АССР Э. Акшба, оста
новившись на ряде вопросов, связанных 
с дальнейшим развитием народного хозяй
ства Абхазии, обратил внимание участ
ников собрания на необходимость лучшего 
использования местного сырья для увели
чения производства стройматериалов. Тов. 
Акшба предложил создать в Абхазии ор
ганизацию, которая изучала бы вопросы 
практического использования производи
тельных сил.

Э. Акшба говорил также о необходи
мости осуществить в шестой пятилетке 
строительство Ееласурской ГЭС.

На собрании актива отмечалось, что 
трудящиеся Сухуми, горячо поддержав 
патриотический почин москвичей и тби
лисцев, обязались досрочно выполнить 
производственный план 1956 года и вы
звали на социалистическое соревнование 
коллективы предприятий города Батуми.

Собрание партийного актива единодуш
но одобрило проект Директив XX  съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану и 
призвало всех коммунистов, всех трудя
щихся Сухуми образцово выполнить за
дачи, поставленные Коммунистической 
партией Советского Союза.

Б а т у м и

Состоялось собрание актива Батумской 
городской партийной организации, посвя
щенное обсуждению проекта Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану. С докладом выступил секретарь 
обкома партии Д. Мамуладзе.

—  Трудящиеся Аджарии, —  сказал 
докладчик, —  горячо одобряют проект Ди
ректив- XX съезда КПСС. Обсуждая этот 
исторический документ, рабочие, колхоз
ники, специалисты промышленности и 
сельского хозяйства вносят много цейных 
предложений по улучшению техники 
производства, технологических процессов, 
повышению качества продукции, урожай
ности сельскохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства.

Проектом Директив предусматривается 
рост промышленного производства Аджа
рии в 1960 году в 1,5 раза по сравнению 
с 1955 годом. Рост выпуска продукции 
в основном должен происходить за счет 
лучшего использования действующих мощ
ностей и улучшения механизации пред
приятий, а также за счет строительства 
новых цехов и расширения действующих.

В  новой пятилетке намечены серьезные 
задачи по дальнейшему росту производства 
чая, винограда и других сельскохозяй
ственных продуктов. Особое внимание бу
дет уделено укреплению экономики колхо
зов высокогорных районов.

Директор Батумского судоремонтного 
завода П. Джорбенадзе в своем выступле
нии рассказал • задачах предприятия в 
новой пятилетке; предусматривается даль
нейшее расширение кооперирования и 
рост производительности труда.

Секретарь парторганизации кофеинового 
завода Л. Еленина говорила о том, что в 
шестой пятилетке предприятие будет вы
пускать новые медицинские препараты.

—  Новый пятилетний план, —  сказал 
в своем выступлении секретарь Батум
ского горкома партии А. Садрадзе, —  ста
вит большие задачи перед промышленно
стью Батуми. В  шестой пятилетке про
мышленность города выпустит продукции 
на 848.089 .000  рублей больше, чем в 
предыдущей пятилетке.

Уровень развития промышленности в 
Грузии и потребность населения в элек
троэнергии во много раз опережают про
изводство электроэнергии в республике. 
В  связи с этим т. Садрадзе предлагает 
предусмотреть в Директивах строитель
ство гидроэлектростанции на реке Чоро- 
хи. Сооружение электростанции на этой 
реке одновременно решит вопрос об у к 
репления ее берегов.

Начальник морского порта М. Оимони- 
півили считает необходимым предусмот
реть в Директива? реконструкцию Б атум -! 
ского порта и строительство рыбного 
порта.

Собрание актива единодушно одобрило 
проект Директив XX съезда КПСС по шес
тому пятилетнему плаяу.

З А О Ч Н Ы Й  С Е М И Н А Р  
П О  В О П Р О С А М  К О Н К Р Е Т Н О Й  

Э К О Н О М И К И 5. Организация управления 
на железнодорожном транспорте

Наша партия на каждом новом этапе
социалистического строительства добивает
ся дальнейшего подъема и улучшения 
работы транспорта. Она исходит при этом 
из учения Маркса— Энгельса— Ленина—  
Сталина о том, что транспорт является че
твертой областью материального производ
ства —  после добывающей промышленно
сти. земледелия и обрабатывающей про
мышленности. Продукты, произведенные на 
фабриках и заводах, в колхозах и совхозах, 
только тогда считаются законченными про
изводством, когда они доставлены к месту 
потребления. В этом —  огромное значение 
транспорта в народном хозяйстве страны.

Проект Директив XX съезда КПСС опре
деляет главные задачи шестого пятилетне
го плана развития народного хозяйства 
СССР, на основе которых установлены 
и основные пути дальнейшего подъема же
лезнодорожного транспорта.

Задания шестого пятилетнего плана 
требуют, чтобы к 1960 году наши желез
ные дороги справились с грузооборотом в 
объеме примерно до 1.374 миллиардов тон
но-километров. Если вспомнить, что гру
зооборот всех железных дорог царской 
России равнялся всего 77 миллиардам тон
но-километров, а железнодорожного транс
порта СШ А в настоящее время —  менее 
800 миллиардов тонно-километров, можно 
себе представить, как велик грузооборот 
наших железных дорог, какие большие за
дачи предстоит решить советским железно
дорожникам в новой пятилетке.

Ответственные работы должен будет осу
ществить и коллектив Закавказской желез
ной дороги. Приступая на семинарах по 
конкретной экономике к изучению темы 
«Организация управления на железнодо
рожном транспорте», пропагандисты преж
де всего должны подробно ознакомить слу
шателей с теми задачами, которые пред
стоит решить в шестой пятилетке транс
портникам страны вообще. Закавказской 
дороги и данного участка, на котором рабо
тают слушатели, в частности.

Улучшение организации движения и бо
лее рациональное использование подвиж
ного состава, внедрение передовой техноло
гии и обеспечение технического прогресса 
на транспорте в тестой пятилетке требу
ют дальнейшего совершенствования упра
вления на предприятиях, в отделах, служ
бах железнодорожного транспорта.

Схема управления на железнодорожном 
транспорте отличается от схемы управле
ния любой отрасли промышленности.

Природа железнодорожного транспорта и 
его производственные особенности— непре
рывность работы, тесная взаимосвязь всех 
подразделений, рассредоточенных на ог
ромных расстояниях, обусловливают боль
шую централизацию управления, чем в 
промышленности.

В своей речи на Всесоюзном совещании 
актива работников железнодорожного 
транспорта 8 мая 1954 года Л. М. Кага
нович образно охарактеризовал особен
ность железных дорог.

«Железнодорожный транспорт, —  сказал 
он,— отличается от промышленности ме
жду прочим и тем. что если один завод 
какой-либо отрасли будет плохо работать, 
то от этого не произойдет крупная замин
ка во всей отрасли. А транспорт —  это 
такая «гармошка», что если на какой- 
нибудь дороге, на какой-либо станции слу
чится заминка, день, другой не будут от
правляться поезда, то это отразится на 
работе дорог за тысячи километров. И вме
сто музыки на этой «гармошке» получится 
какофония...

...Транспорт— это конвейер, беспрерыв
но находящийся в движении...». ■+

Действующая в настоящее время система 
управления железнодорожным транспортом 
характеризуется сочетанием необходимой 
централизации руководства с предоставле
нием больших прав линейным органам.

Схема управления железнодорожным 
транспортом такова:

а) по территориальному признаку: Ми
нистерство путей сообщения —  управле
ние железной дороги— отделение желез
ной дороги —  линейные подразделения;

б) по отраслевому признаку: главные уп
равления министерства —  службы управ
ления железной дороги —  отделы отделе
ния —  линейные подразделения.

Ведущими звеньями Министерства путей 
сообщения являются главные управления: 
движения, локомотивного хозяйства, вагон
ного хозяйства, пути и сооружений, сиг
нализации и связи, пассажирское, грузовой 
работы и планирования перевозок, коммер
ческое, электрификации и энергетического 
хозяйства.

Железная дорога —  основное хозяй
ственное подразделение железнодорожного 
транспорта. В управлении дороги имеются 
службы и отделы, соответствующие глав
ным и центральным управлениям Мини
стерства путей сообщения.

Каждая железная дорога территориально 
делится на отделения. Отделение является 
основным линейным подразделением доро
ги, включающим такие отрасли, как дви
жение поездов, грузовую и коммерческую 
работу, пассажирские перевозки и локомо
тивное хозяйство.

Что же касается вагонных участков и 
депо, дистанций пути, дистанций сигнали
зации и связи, дистанций зданий и соору
жений и участков энергоснабжения, то эти 
линейные подразделения работают само
стоятельно и подчиняются отделению толь
ко в эксплуатационной деятельности.

Г . К А Д А Г И Д З Е ,  
секретарь Ц К  К П  Грузии.

Все линейные подразделения соподчиня
ются соответствующим службам управле
ния дороги.

Коммунистическая партия, руковод
ствуясь указаниями В. Н. Ленина о не
устанном улучшении работы советского 
государственного аппарата, проявляет по
стоянную заботу о совершенствовании дея
тельности и аппарата железнодорожного 
транспорта.

На протяжении последних 25 лет не
сколько раз менялась структура управ
ления на железнодорожном транспорте. 
Сначала в качестве основной хозяйствен
ной единицы управления существовали 
железнодорожные районы, затем обособлен
ные отделения движения, локомотивного 
хозяйства и пассажирские, система округов 
железных дорог.

Современная структура проще. Она 
лучше предшествующих координирует ра
боту разных отраслей железной дороги. Но 
и эта структура нуждается в дальнейшем 
совершенствовании. Необходимо все более 
укреплять, как основную производствен
ную единицу, отделения дороги, постепен
но вливая в них, действующие пока обо
собленно, такие участки транспортного 
производства, как вагояная служба, служ
ба энергоснабжения и другие.

Что же касается главных управлений 
Министерства путей сообщения и служб 
управления дороги, то они должны глубже 
и конкретнее заниматься вопросами тех
нического прогресса на железнодорожном 
транспорте и перспективами его дальней
шего развития, больше внимания уделять 
внедрению лучших методов организации 
движения и производства.

В Правилах технической эксплуатации 
железных дорог Союза ССР сказано, что 
железнодорожный транспорт должен быть 
четко и исправно действующим конвейе
ром, точным, как хороший часовой меха
низм.

Чтобы по-настоящему выполнять это 
основное требование, нужно неустанно со
вершенствовать управление, сообразуясь с 
новыми задачами.

За последнее время Центральный Коми
тет КПСС и Совет Министров СССР провели 
ряд крупных мер по совершенствованию 
структуры и улучшению деятельности уп 
равленческого аппарата. Ликвидированы 
многие ненужные организации и учрежде
ния и объединены параллельно действо
вавшие, сокращены штаты административ
но-управленческого персонала.

Некоторые организационные мероприя
тия проведены и на Закавказской желез
ной дороге. Так, с 1 апреля 1955 года бы
ло проведено сокращение штатов админи- 
стративно-управленчесного персонала в ко
личестве 570 человек, в том числе по уп
равлению дороги —  90 человеи. Экономия 
месячного фонда зарплаты составила око
ло 500 тысяч рублей. Освобожденные из 
управленческого аппарата работники были 
направлены на производство для усиления 
линейных организаций дороги. Кроме того, 
было произведено некоторое укрупнение 
административных подразделений как в 
самом аппарате управления дороги, так и 
на линии.

В связи выделением в качестве само
стоятельной Азербайджанской железной 
дороги, с 1 ноября 1955 года вновь было 
проведено сокращение штатов, причем в 
управлении дороги размеры сокращения 
достигли 33 процентов. Все сокращенные 
в аппарате специалисты использованы на 
производстве.

Опыт этого сокращения весьма поучи
телен. Была изменена и упрощена струк
тура управления дороги. Из 58 отделов и 
секторов оставлено лишь 30. Резко совра
щено количество начальствующих лиц. 
Усилено среднее звено инженерно-техниче
ских работников.

Параллельно было произведена укрупне
ние некоторых организаций линии. Объеди
нены, в частности, Гагрская и Сухум
ская дистанции пути; Хашурское паровоз
ное депо объединено с электровозным. Мож
но привести и другие примеры подобного 
рода.

Эти мероприятия не замедлили положи
тельно сказаться на деятельности дороги. 
Она начала работать устойчивее, рабочий 
день служащих уплотнился, стал более 
продуктивным.

Одпаво работу по совершенствованию и 
удешевлению управленческого аппарата 
нельзя считать законченной. Она должна 
вестись повседневно. II в этой связи хоро
шо будет, если пропагандист и слушатели 
семинара проанализируют организацию уп
равления у себя на месте и расскажут на 
занятии о еще не использованных возмож
ностях в этой области.

Одной из серьезных помех, тормозящих 
совершенствование работы аппарата, явля
ются все еще не изжитые бюрократические 
извращения в его деятельности. Бюрокра
тизмом порождаются и некоторые недоче
ты  в организационной структуре отдель
ных звеньев управленческого аппарата.

В своей речи на Всесоюзном совещании 
актива работников железнодорожного 
транспорта Д. М. Каганович говорил: «Цен

трализация нужна, но в меру необходим 
сти. Сеть у  нас большая, вопросов много 
Нужно дать работникам больше инициатив 
вы и прав».

Начальники дорог наделены сейчас шіь 
рокими правами в области хозяйственной 
деятельности. Это, однако, не сделано в 
отношении эксплуатационной, т. е. опера
тивной, работы.

Так, например, дороги в настоящее вре
мя планируют перевозку лишь самых ма
ловажных и второстепенных грузов. Это 
приводит к  тому, что зачастую планы 
перевозок отдельных видов грузов оказыва- 
ются нереальными. Использование порож- 
них вагонов для перевозки попутных гру. 
зов формально не запрещено, но фактиче
ски работники на местах настолько огра
ничены в своих правах по регулированию 
подвижного состава, что не использую» 
этот важный резерв увеличения перевозок. 
Из-за строгих ограничений приходится 
возвращать полувагоны с Кахетинской ли
нии порожними, а навстречу посылать под 
погрузку порожние платформы. Под по
грузку труб Закавказского металлургиче
ского завода часто подаются платформы. В 
результате затрачиваются лесоматериалы 
и увязочный материал, тогда как погрузку 
труб в полувагоны можно было бы осу
ществить проще, быстрее и дешевле.

Слушатели семинара и пропагандист мо
гут привести много других фактов, нагляд
но свидетельствующих о том, что назрела 
необходимость расширить права управле
ний дорог в эксплуатационной работе. Это 
поможет мобилизовать дополнительные ре
зервы увеличения и ускорения перевозов 
народнохозяйственных грузов.

На конкретных примерах и фактах из 
собственной практики следует подробнее 
поговорить о том, как на отдельных уча
стках дороги ведется борьба с проявле
ниями бюрократизма в работе аппарата.

*  * ★

Все основные подразделения железнодо
рожного транспорта находятся на хозяй
ственном расчете, который призван оказы
вать большое влияние на выполнение пла
на перевозок и улучшение качества рабо
ты. Но свою положительную роль хозрас
чет может сыграть л и ть  тогда, когда он 
построен на правильной экономической 
основе.

Приведем характерные примеры.
Еще недавно локомотивные депо финан

сировались по количеству выполненных 
локомотиво-километров. Понятно, что депо 
были заинтересованы в том, чтобы стан
ции и отделения дороги больше требовали 
локомотивов, независимо от степени их ис
пользования. В результате получался раз
рыв: локомотивные депо іЛлучали огромные 
прибыли, а отделения и дорога в целом 
терпели убыток. Причем отделения оплачи
вали только маневровую и хозяйственную 
работу и не несли ответственности за каче
ство использования локомотивов в поезд
ной работе.

После критических замечаний железно
дорожников о том, что такая система хоз
расчета не стимулирует повышение каче
ства использования локомотивов, этот оце
ночный измеритель был заменен другим 
измерителем —  тонно-километрами брутто, 
а финансирование депо передано целиком 
отделениям дороги.

В  результате такой перестройки у  от
делений, непосредственно организующих 
и осуществляющих перевозки, а также у 
локомотивных депо появилась заинтересо
ванность в том, чтобы с меныиим числом 
локомотивов перевозить больше грузов. 
Сейчас повсеместно резко возросло вожде
ние тяжеловесных составов, доходящих до 
80 процентов всех отправляемых поездов.

Другой пример. Как известно, отделения 
дороги в настоящее время финансируются 
из расчета количества выполненных ваго- 
но-осе-километров пассажирского парка. 
Тем самым отделения материально не за
интересованы в так  называемой населен
ности пассажирских поездов, не контро
лируются рублем. Отсюда та недостаточная 
по своей эффективнбети борьба с безбилет
ным проездом пассажиров, которую ведут 
отделения дороги. Этим отчасти объясня
ются и многие другие неполадки, имею
щиеся в пассажирских перевозках.

Приведенные примеры свидетельствуют 
о том, что задача дальнейшего совершен
ствования управления железнодорожным 
транспортом не должна ограничиваться 
перестройкой структуры управленческого 
аппарата. Эту работу следует сочетать с 
решением таких важнейших вопросов, как 
мобилизация внутренних резервов, подъем 
творческой активности трудящихся масс, 
распространение передового опыта, хозра
счета и т. п.

Как сочетаются все эти вопросы на каж
дом конкретном участке железнодорожного 
транспорта, надо разобрать на занятии 
семинара. Всестороннее обсуждение помо
жет слушателям глубже понять, какими 
путями должно осуществляться совершен
ствование управления, что каждый из них 
может для этой цели сделать.

Большие и сложные задачи стоят перед 
железнодорожным транспортом в шестой 
пятилетке. Глубокое усвоение кадрами же
лезнодорожников экономики транспорта 
поможет лучше и успешнее решать те 
важнейшие проблемы хозяйствования, ко
торые поставлены перед железнодорожным 
транспортом решениями парш и и прави
тельства.
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Нота Советского Правительства

 ̂ февраля Посол СССР в Иране А. И. 
і , вреятьев посетил Министра Еностран- 
сЬх Дел Ирана г-на Ардалана и вручил
му ноту Советского Правительства по во

просу о присоединении Ирана к багдад-

Правительству Ирана
бы считаться нарушением обязательств».

В ноте Иранского Правительства содер
жатся выпады против Советского Союза в 
связи с известными событиями 1941 года 
и последующим временным пребыванием 
советских войск на территории Ирана, 
причем Иранское Правительство позволяет 
себе обвинять Советский Союз по этому 
поводу во «вмешательстве во внутренние 
дела Ирана».

Ниже публикуется текст ноты Советско
го Правительства в ответ на ноту Прави
тельства Ирана от 10 декабря 1955 года.

«Советское Правительство подтверждает 
получение ноты Иранского Правительства 
от 10 декабря 1955 года, являющейся 
ответом на ноту Правительства СССР от 
26 ноября 1955 г., и считает необходи
мым, в связи с этим, заявить следующее: 

Позиция Советского Союза в отношении 
багдадского военного пакта и присоедине
ния к этому пакту Ирана изложена и 
разъяснена в заявлении Советского Прави
тельства от 12 октября и в ноте Совет
ского Правительства Иранскому Прави
тельству от 26 ноября 1955 года.

Советское Правительство отмечает, что 
Правительство Ирана в своем ответе, к 
сожалению, обошло основные вопросы, по
ставленные в поте Советского Правитель
ства от 26 ноября 1955 года, и пытается 
оправдать политику сколачивания агрес
сивных блоков, а также вступление Ирана 
в багдадский военный пакт.

Правительство СССР считает необходи
мым вновь заявить, что присоединение 
Ирана к багдадской военной группиров
ке несовместимо с интересами укрепления 
мира и безопасности, служит целям поли
тики колониальных держав и находится в 
противоречии с добрососедскими отноше
ниями Ирана с Советским Союзом и с из
вестными договорными обязательствами 
Ирана.

Правительство Советского Союза при
нимает к сведению содержащееся в иран
ской ноте от 10 декабря 1955 г. заявле
ние о том, что Правительство Ирана 
«весьма заинтересовано в укреплении 
основ дружбы между двумя странами и 
прилагало и будет прилагать все возмож
ные усилия для укрепления и развития 
этой дружбы».

Однако Правительство СССР не может 
не указать в этой связи, что присоеди
нение Ирана к багдадскому военному бло
ку, а также недопустимые и беспочвен
ные выпады против Советского Союза, со
держащиеся в иранской ноте от 10 дека
бря 1955 года, находятся в противоречии 
с этим заявлением.

Советское Правительство обращает вни
мание Иранского Правительства на то, 
что вступление Ирана в военный багдад
ский блок открывает возможности для 

Северо-атлантическим блоком ■ использования территории Ирана агрессив

ному военному блоку. Указанная нота 
лвляется ответом Советского Правитель-

да на ноту Правительства Ирана, пере
даю  Министерству Иностранных Дел 

~ССР Посольством Ирана в Москве 10 де- 
к15ря 1955 г. в связи е нотой Советского 
правительства Правительству Ирана по 
здомУ вопросу от 26 ноября 1955 года.

Как известно, в ноте Советского Пра- 
рятельств* от 26 ноября 1955 г. были 
поставлены следующие вопросы: об агрес
сивном характере багдадского военного 
(Пока, о его несовместимости с интсреса- 
0  укрепления мира и безопасности в 
районе Среднего и Ближнего Востока и, 
*еМ самым, е целями ООН; было обраще- 
н0 также внимание Иранского Правитель
ства на использование багдадского пакта 
западными державами в качестве орудия 
колониального закабаления экономически 
слаборазвитых стран этого района, на не
совместимость присоединения Ирана к  баг
дадскому пакту с поддержанием добросо
седских отнош ений  с Советским Союзом 
я на то, что участие Ирана в этом пакте 
находится в противоречии с добровольно 
принятыми Ираном на себя обязательства
ми по советско-иранским договорам, в 
частности, по Советско-Иранскому Догово
ру о гарантии и нейтралитете от 1 октя
бря 1927 г.

В ноте подтверждалось заявление Совет
ского Правительства от 12 октября 
1955 г. относительно присоединения*~йра
па к багдадскому пакту и вся ответствен
ность за возможные последствия, выте
кающие из решения Иранского Правитель
ства о присоединении к багдадскому воен
ному блоку, возлагалась на Иранское Пра
вительство.

В своей ответной ноте от 10 декабря 
1955 г. Иранское Правительство, в оправ
дание вступления Ирана в багдадский во
енный блок, ссылается на то, Ѵго багдад
ский пакт  якобы «не преследует никакой 
иной цели, кроме укрепления основ югра 
и безопасности на Среднем Востоке», что 
он носит «оборонительный» характер и «не 
направлен против какой-либо страны».

В этой связи Иранское Правительство 
вновь заявляет, что багдадский пакт будто 
бы «полностью  соответствует целям ООН» 
п в качестве «доказательства» этого сво
его утверждения приводит, в частности, 
ссылку па предстоящую регистрацию баг
дадского пакта в Секретариате ООН.

В своей ноте Правительство Ирана, не 
отрицая связи багдадского пакта с изве
стными военно-политическими группиров
ками
(НАТО) и пактом в Юго-Восточной Азии 
(СЕАТО), вместе с тем утверждает, будто 
ни один из этих пактов «не заключен 
против или с намерением нападения и 
агрессии на одну или ряд стран».

Заявляя о своей заинтересованности в 
развитии дружественных отношений меж
ду Ираном и СССР, Правительство Ира
на в своей ноте утверждает, будто баг
дадский пакт «не находится в противоре
чии со ст. 3-й Ирано-Советского Договора 
о гарантии и нейтралитете» и что «Прави
тельство Ирана не имеет сведений отно
сительно существования какого-либо бло
ка, направленного  против Правительства

! і  • і

Украинская С С Р . Коллектив Херсон
ского судостроительного завода имени 
Коминтерна освоил новый вид судов, 
буксирую щ их барж и методом толка
ния. Строится озерный буксир-толкач 
мощ ностью  в 300 лошадиных сил. Он 
успеш но прошел заводские испытания. 
В нынешнем году предприятие начнет 
серийный выпуск судов такого типа.

Первый буксир-толкач построен для 
Днепровского пароходства и будет осу
щ ествлять буксировку барж  в Кахов
ском море.

Н а  с н и м к е :  новый озерный бук
сир-толкач.

Ф ото  Ю . Л ихуты .
Ф отохроника  Т А С С .

ньтми силами, вынанптвающими планы 
нападения на СССР. Такое положение 
чревато опасностью для границ Советского 
Союза, из чего Правительство СССР не мо
жет не сделать соответствующих выводов.

В силу всего вышеизложенного Прави
тельство СССР не может признать ответ 
Иранского Правительства от 10 декабря 
1955 года удовлетворительным и подтвер
ждает свое заявление от 12 октября и 
свою ноту от 26 ноября 1955 года по во
просу о багдадском военном блоке и уча
стии в нем Ирана».

Г-н Ардалан заявил, что он доведет до 
сведения Правительства Прана указанную

П ленум правления Союза  
с о в е т с к и х  к о м п о з и т о р о в  Грузии

Состоялся первый пленум вновь избран
ного правления Союза советских компози
торов Грузии. Ов обсудил организацион
ные вопросы.

Пленум избрал президиум правления 
Союза советских композиторов Грузии.

Первым секретарем президиума правле
ния избран А. М. Баланчивадзе. Секрета
рями избраны А. Д. Мачавариани и 0. В. 
Тактакишвили.

Членами президиума правления Союза 
советских композиторов Грузии избраны 
А. М. Баланчивадзе, А. Д. Мачавариани, 
0. В. Тактакишвили, Ш. М. Міпве.тидзе, 
А. П. Букия, С. Ф. Цинцадзе, В. Г. Дона- 
дзе. (ГрузТАГ).

Быть активными борцами за крутой подъем
сельского хозяйства

Республиканское совещание молодых передовиков сельского хозяйства
Труженики сельского хозяйства Грузии 

добились первых успехов в претворении 
в жизнь исторических решений партии и 
правительства о крутом подъеме земле
делия и животноводства.

Активное участие в росте колхозного и 
совхозного производства принимают сель
ские комсомольцы, молодежь республики.

Участвуя в социалистическом соревно
вании в честь XX съезда КПСС, они умно
жают свои трудовые усилия, направлен
ные на выполнение задач, поставленных 
Коммунистической партией перед труже
никами сельского хозяйства.

Молодые патриоты, как и весь совет
ский народ, с чувством огромной радости 
и энтузиазмом встретили проект Директив 
XX съезда партии по шестому пятилетне
му плану. Воодушевленная этим замеча
тельным документом, молодежь готова ра
ботать с удвоенной энергией.

Проходившее в течение двух дней в за
ле заседаний Верховного Совета Грузин
ской ССР совещание молодых передовиков 
сельского хозяйства ярко отразило па
триотические чувства молодежи пашей 
республики, ее готовность настойчиво до
биваться роста урожайности сельскохо
зяйственных культур, поднятия продук
тивности животноводства. 600 колхозни
ков, работников совхозов, механизаторов 
МТС, специалистов сельского хозяйства, 
комсомольских работников, съехавшихся 
со всех уголков республики, подвели ито
ги своих трудов в минувшем году, обме
нялись опытом работы, обсудили стоящие 
перед ними ответственные задачи.

Совещание открыл первый секретарь 
ПЕ ЛКСМ Грузии тов. Т. Джанелидзе.

Бурными, продолжительными аплоди
сментами встретили участники совещания 
предложение об избрании почетного пре-

Выступавшие говорили о том, что ме
стные органы. Министерство сельского 
хозяйства недостаточно вникают в кон
кретные вопросы развития экономи
ки колхозов, в особенности горных рай
онов. Это мешает росту таких отраслей 
производства, которые могли бы поднять 
общественное хозяйство артелей.

С большим интересом прослушали уча
стники совещания выступление секретаря 
комсомольской организации колхоза села 
Чихареши Лентехского района Г. Джан- 
хотели.

—  Я расскажу вам ,— сказала она,—  
как молодежь нашей артели получила 
высоко в горах небывалый урожай куку 
рузы. Пахота и сев у нас начинаются 
значительно позже, чем в низинах. Для 
того, чтобы ускорить таяние снега на 
участках, отведенных под кукурузу, мо
лодежное звено вышло ранней весной в 
поле и разбросало снег. Во время пахоты 
мы внесли в почву много навоза, который 
заготовили зимой. Вслед за севом тща
тельно пробороновали почву. Когда появи
лись всходы, провели первую прополку и 
прореживание. Через три недели после 
сева приступили к первому мотыжению 
Лето у нас выдалось засушливое, но это 
нас не смутило. Для того, чтобы засуха 
не повредила растениям, мы подкормили их 
навозной жижей и поливали. Но инициа
тиве комсомольцев было проведено искус
ственное опыление. Таким образом мы со
брали с гектара 51,4 центнера сухого зер
на при плане 15 центнеров. В этом году 
мы думаем получить с гектара 60 цент
неров зерна. Этого можно достигнуть п в 
других высокогорных колхозах.

Широкое распространение опыта пере
довиков —  одно из мощных средств в 
борьбе за решение задач, поставленных 

зидиума в составе Президиума Центрально-! партией перед тружениками сельского 
го Комитета КПСС. ! хозяйства. Естественно, что этому вопро-

С докладами об итогах минувшего | совещания уделили много
сельскохозяйственного года и задачах 
колхозов, совхозов и МТС республики на

внимания.

Вечер памяти 
Ф. М. Достоевского

9 февраля исполняется 75 лет со 
дня смерти великого русского писателя 
Ф. М. Достоевского.

В  этот день в клубе писателей Грузии 
(ул. Мачабели, 13) Грузинский респуб
ликанский комитет защиты мира, Союз 
советских писателей Грузии и Грузинское

1956 год выступили Заместитель Предсе
дателя Совета Министров и  министр сель-

06 опыте работы молодых чаеводов
Лайтурского совхоза говорил бригадир 
М. Арвеладэе. В  прошлом г^ду молодежь

ского хозяйства Грузинской ССР тов .; совхоза собрала почти полтора миллиона 
В. Керкадзв и министр совхозов Грузин- килограммов сортового зеленого чайного ли
ской ССР тов. Г. Алавидзе. О перспекти- і ста. Бригада Арвеладзе вышла на первое 
вах расширения производства пищевых место в соревновании за рост урожайности 
продуктов и увеличения в связи с этим плантаций. Она собрала с 14 гектаров по 
сырьевой базы сельского хозяйства рес- 6.400 килограммов листа. Этих успехов 
публики говорил в своем докладе министр члены бригады добились в результате ши-
промышленности продовольственных това
ров Грузинской ССР тов. 3. Кецховели.

Доклад секретаря ЦК ЛКСМ Грузии 
тов. С. Ригвава был посвящен трудовым 
делам сельской молодежи нашей республи
ки, играющей большую роль в росте кол
хозного и совхозного производства.

В  прошлом году в походе за высокий
общество культурной связи с м р н о тц е »  у р м и /  кукурузы  ' п раИ ли  у ч т ш  і.0 0 0

СССР, присоединение к которому могло | ноту Правительства СССР.

Нота Советского Правительства
Правительству Г е р м а н с к о й  Ф з д ѳ р а л ь н о й  Республики  от  5 ф евраля 1 9 5 6  г о д а

б февраля Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол СССР в Германской Федеральной 
Республике В. А. Зорин посетил Статс-се
кретаря министерств* иностранных дел 
ГФР В. Халыптейна и вручил ему ноту 
Советского Правительства по вопросу об 
использовании американскими военными 
органами территории ГФР для запуска воз
душных шаров в пределы воздушного про
странства Советского Союза.

Ниже публикуется текст указанной но
ты.

«Посольство Союза Советских Социали
стических Республик в Германской Феде
ральной Республике свидетельствует свое 
уважение Министерству иностранных дел 
ІФР и по поручению Правительства СССР 
имеет честь заявить следующее.

За последнее время над территорией 
Советского Союза обнаружено и выловлено 
значительное число воздушных шаров ино
странного происхождения, запускаемых на 
советскую  территорию с территории За
падной Германии. Указанные шары пред
ставляют собой большие баллоны из по
лиэтилена объемом до 1.600 куб. метров, 
Диаметром до 15 метров. К шарам подве
шены грузы, состоящие в одних случаях 
из листовок  и другой пропагандистской 
литературы  враждебного Советскому Сою
зу содержания, в других случаях —  из 
специальной аппаратуры, включающей 
автоматически действующие радиопередат
чики и радиоприемники, а также фото
аппараты с запасами пленки, предназна
ченные для производства во время поле
та шаров аэрофотосъемок территории с 
разведывательными целями, и другие при
способления общим весом до 650 кг.

Обследование выловленных шаров по
казывает, что как сами шары, так и 
подвешенная к ним аппаратуре изготов- 
Лены в Соединенных Штатах Америки. Об 
зтом свидетельствуют, в частности, надпи- 
си на различных частях аппаратуры и 
названия американских фирм, нроизводя- 

эти части.
По данным, имеющимся в распоряжении 

Советского Правительства, запуск таких 
шаров на территорию Советского Союза про- 
чзводится с территории Западной Германии 
американскими военными органами.
 ̂ Пак известно. Советское Правительство 

У*е во время переговоров между Прави
тельственными делегациями СССР и ГФР 
в Москве в сентябре 1955 года обращало 
внимание г-на Федерального Канцлера 
• -Денауэра на то, что действующие в ГФР 
американские организации запускают с 
территории Западной Германии в Совет- 
<*ий Союз воздушные шары с подвешен

ными грузами, полеты которых представ
ляют опасность для воздушного транспор
та, угрожают жизни пассажиров и членов 
экипажей самолетов.

В заявлении Министра Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотова по этому во
просу указывалось, что Советское Прави
тельство" ожидает принятия со стороны 
Правительства ГФР необходимых мер к 
прекращению указанных действий и к 
устранению опасности, которую создают 
воздушные шары для самолетов, летаю
щих на внутренних линиях Советского 
Союза, а также на международных ли
ниях, проходящих над территориями СССР 
и ряда других европейских государств.

Отвечая на это обращение Советского 
Правительства, Федеральный Канцлер Аде
науэр подтвердил, что соответствующие 
меры могут быть приняты Федеральным 
Правительством, а также обещал со своей 
стороны снестись по этому вопросу с пра
вительством США.

Между тем полеты над территорией Со
ветского Союза воздушных шаров, запус
каемых с территории ГФР, не только не 
прекратились, как это видно из изложен
ного выше, но и приняли за последнее 
время более широкие масштабы. Такие по
леты наблюдались в ноябре и декабре прош
лого года, и особенно в январе 1956 г.

Не трудно понять, какое положение сло
жилось бы, если бы государства, в воз
душное пространство которых запускают
ся указанные воздушные шары с подве
шенными к ним грузами, стали на тот же 
путь и начали бы запускать соответствую
щие летательные устройства в направле
нии воздушного пространства тех стран, 
которые несут ответственность за упомя
нутые выше незаконные действия.

В связи с вышеизложенным Советское 
Правительство заявляет, что оно не может 
не считать Правительство ГФР ответствен
ным за подобное использование американ
скими органами территории ГФР для осу
ществления незаконных действий, грубо 
нарушающих воздушное пространство Сою
за ССР и несущих явную угрозу для безо
пасности воздушного транспорта и жизни 
людей.

Правительство СССР настаивает на 
принятии Правительством ГФР срочных и 
эффективных мер. которые положили бы 
конец использовании! территории ГФР для 
подобных недопустимых действий.

Советское Правительство будет призна
тельно Правительству ГФР за сообщение 
о мерах, которые будут приняты им в 
связи с вышеизложенным».

устраивают вечер, посвященный 75-ле- 
тию со дня смерти Ф. М Достоевского.

Вечер вступительным словом откроет 
писатель Д. Шенгелая.

С докладом о жизни и творческой дея
тельности Ф. М. Достоевского выступит 
А. Гацерелия.

С речами и чтением отрывков из произ
ведений Ф. М. Достоевского выступят пи
сатели и работники искусств.

Во втором отделении вечера состоится 
концерт.

Начало в 8 часов вечера.

„ К о м п о з и т о р ы  
Советской Грузии"

Издательство «Хеловнеба» выпустило 
в свет книгу Гр. Чхиквадзе «Композито
ры Советской Грузии».

Книга написана популярно. Она состоит 
иэ 48 небольших очерков, знакомящих 
читателя с биографиями композиторов 
Грузии, с основными этапами их творче
ства и наиболее значительными произве
дениями.

Открывают сборник очерки, посвящен
ные классикам грузинской музыки—  
М. Баланчивадзе, 3. Палиашвили, Д. Ара- 
кшпаили, В. Долидзе, а заключают— крат
кие сведения о самых молодых компози
торах республики.

Книга вышла на грузинском языке. 
Тираж ее 3.000 экземпляров. Редакто
ры— Л. Донадзе и В. Ахобадзе.

Дружба художников 
братских республик

ХАРЬКОВ. 6. (ТАСС). Между мастерами 
изобразительного искусства Харькова и 
Грузинской Республики установились тес
ные творческие связи. Несколько меся
цев назад в Тбилиси была открыта вы
ставка работ графиков Харькова. Сейчас 
в Харьковском музее изобразительного 
искусства открылась выставка произведе
ний художников Грузии. Она знакомит с 
достижениями изобразительного искус
ства республики за последние 15 лет. 
На выставке —  400 экспонатов. Наряду 
с работами известных мастеров— У. Джа
паридзе, Я. Николадзе, Т. Абакелия, пред
ставлены полотна молодых художников.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
«Прокламации К авказского  Сою за Р С Д Р П  

(1903— 1905 гг.)». Н а  грузинском языке. 
Издательство «Сахелгами». 1955 г. Тираж 
5.000 экз., 545 стр. Цена 9 руб. 25 коп.

«Картлис Цховреба» (История Грузии). 
Грузинский текст. Том I. Издательство 
«Сахелгами». 1955 г. Тираж 10.000 экз., 
463 стр. Цена 33 руб. 50 коп.

И. Тургенев —  «Рассказы». Том I. На 
грузинском языке. Издательство «Сахелга
ми». 1955 г. Тираж 10.000 экз., 456 стр. 
Цена 8 руб.

Р. М аргиани —  «Мои друзья» На гру
зинском языке. Издательство «Саблитга- 
ми». 1955 г Тираж 7.000 экз., 221 стр.

I Цена 6 руб. 50 коп.

молодежных звеньев. Руками молодых пе
редовиков сельского хозяйства в Кварель- 
ском, Чхороцкуском, Сталинпрском, Ах- 
метском, Душетском, Цаленджихском, Лен- 
техском, Лагодехском и ряде других рай
онов выращены урожаи кукурузы, значи
тельно превосходящие задания. На чай
ных плантациях работало 450 молодеж
ных бригад и звеньев, многие из которых 
собрали по 5— 6 тысяч килограммов чай
ного листа с гектара. В  социалистиче
ском соревновании участвовали сотни мо
лодых механизаторов.

Один за другим поднимаются на три
буну молодые передовики и новаторы 
сельского хозяйства. Они рассказывают о 
своих трудовых успехах, творческой ини
циативе.

Слово предоставляется комбайнеру 
Цнорской МТС Р. Ьидзинашвили. Он го
ворит о том, как механизаторы обеспечи
ли получение в обслуживаемых МТС кол
хозах больших урожаев зерна, подсолнеч
ника, овощей. В прошлом году, сказал 
он, мы помогли колхозникам освоить под 
различными сельскохозяйственными куль
турами большие участки бросовых земель, 
вспахали сверх плана 6 тысяч гектаров. 
Весь урожай зерновых убрали машинами 
в сжатые сроки. Я  убрал хлеба на площа
ди в 443 гектара за 12 дней. В минув
шем году мы поработали не плохо, но это 
пе значит, что нельзя работать лучше. У 
нас имеются большие неиспользованные 
резервы производства, которые надо при
вести в действие. Для этого нам надо ли
квидировать простои машин, добиться то
го, чтобы они работали с большой на
грузкой.

Год назад на республиканском слете 
молодежи бригадир молодежной бригады 
Ингирского совхоза А. Берулава принял 
обязательство собрать с каждого гектара 
на площади в 14 гектаров плантации, за
крепленной за бригадой, около 7 тысяч 
килограммов сортового зеленого чайного 
листа. Выступая теперь на совещании, 
он рассказал, как выполнено принятое 
обязательство. Его рассказ явился яркой 
иллюстрацией того, каких успехов можно 
достичь в труде, поддерживая крепкое со
дружество с наукой. Члены бригады при
менили в 4 уходе за чайными кустами и 
почвой комплекс агротехнических меро
приятий, рекомендованный Всесоюзным 
научно-исследовательским институтом чая 
и субтропических культур. Тщательное 
соблюдение советов ученых, сказал Бе
рулава, помогло нам собрать в минув
шем сезоне с каждого гектара 7.015 ки
лограммов чайного листа.

Колхозная молодежь проявляет много 
творческой инициативы. Между тем 
она, как вполне справедливо

рокого применения методов труда знатных 
чаеводов Героев Социалистического Труда 
Т. Купуния и Д. Такидзе. Бригадир за
явил, что в нынешнем сезоне добьется по
лучения в среднем с гектара 7.700 кило
граммов чайного листа.

Выступавшие отмечали, что в работе 
по распространению и обобщению пере
дового опыта имеется много серьезных 
недостатков. Об этом говорили звеньевой 
колхоза имени Молотова села Бобоквати 
Кобулетского района 0. Гогитидзе, секре
тарь Лентехского райкома ЛКСМ Грузии 
Д. Пурелиани и другие.

Для пропаганды передового опыта еще 
очень слабо используются такие средства, 
как кино, красочные плакаты. Министер
ство сельского хозяйства и Министерство 
культуры Грузинской ССР этим делом за
нимаются недостаточно. Далеко не в пол
ной мере используется опыт, с которым 
ознакамливаютея колхозники на ВСХВ.

—  Достижения науки и передового 
опыта тогда дают результат, —  сказала 
колхозница артели имени Сталина Цхака- 
евского района Герой Социалистического 
Труда В. Гвинджилия,—  когда они широ
ко распространены. У  нас в районе лек
ций и докладов о передовых методах тру
да, достижениях агротехники читается 
мало, а интерес молодежи к  ним высок.

Слово берет агротехник колхоза имени 
Маленкова села Зерти Горийского района 
Ш. Мичиташвили. Он рассказывает об 
участии комсомольцев и молодежи в со
циалистическом соревновании в честь 
XX съезда партии. Горячие дни сейчас 
у молодежи колхоза, сказал он. Став на 
трудовую вахту в честь XX  съезда пар
тии, молодые колхозники стараются об
разцово подготовиться к весенним сель
скохозяйственным работам. Они заготови
ли сотни тонн местных удобрений, отре
монтировали сельскохозяйственный ин
вентарь. По инициативе комсомольской 
организации создан семинар по изучению 
квадратно-гнездового сева и посадки. Ком
сомольцы, работающие на животноводче
ской ферме, решили перейти на двукрат
ную дойку и получить в этом году от 
каждой коровы на 250 килограммов мо
лока больше плана.

О том, как молодежь помогает выращи
вать высокие урожаи винограда и расши
рять его насаждения, рассказал секретарь 
Цагерского райкома ЛКСМ Грузии Д. Сва
нидзе.

Цагерский район известен своими вино
градниками, дающими сырье для изготов
ления лучших марок вин. Молодые колхоз
ники района решили расширить выращи
вание посадочного материала и площади 
под виноградниками. Инициатива эта под
держана опытными виноградарями, кото
рые помогают молодежи в их полезном 
начинании. За последние 3 года в районе 
заложено 154 гектара новых виноградни
ков. В этом году молодежь заложит еще 
60 гектаров виноградников.

Сельская молодежь отмечает подготовку 
к XX съезду КПСС новыми трудовыми 
успехами. Выступавшие приводили мно-

вызвать комсомольцев и молодежь Гагр- 
ского района на соревнование за получе
ние высоких урожаев чая, табака, куку 
рузы и увеличение надоев молока. Комсо
мольские организации должны бороться 
с формализмом в соревновании, доби
ваться ею  действенности.

О социалистическом соревновании моло
дежи говорили также секретарь Юго-Осе
тинского обкома ЛКСМ -Грузии В. Цховре- 
бов, заместитель председателя колхоза 
села Меоре Свири Зестафонского района 
П. Цакадзе и другие.

Выступавшие на совещании критикова
ли работу ряда сельских райкомов ЛКСМ 
Грузии в области пропаганды передового 
опыта, руководства социалистическим со
ревнованием молодежи. Они. в частности, 
указывали, что комсомольские организа
ции должны глубже заниматься вопросами 
участия молодежи в колхозном производ
стве, оказывать молодым колхозникам, 
работникам совхозов и механизаторам 
МТС больше помощи.

Сельская молодежь имеет огромную тягу 
к учебе. Молодые передовики сельского 
хозяйства высказывали правильную мысль 
о том. что сейчас в центре внимания 
должно быть овладение агрозоотехниче
скими знаниями, без которых нельзя ус
пешно бороться за решение задач, по
ставленных партией. Между тем еще мно
го сельской молодежи не охвачено агро
зоотехнической учебой, в ряде мест она 
ведется на низком уровне. Не уделяется 
должного внимания работе домов сельско
хозяйственной культуры.

Большое внимание уделили участники 
совещания вопросам удовлетворения расту
щих культурных запросов сельской моло
дежи. Были приведены факты, когда в не
которых селах неделями не показываются 
кинокартины, не читаются лекции, подол
гу не завозятся новые книги, указывалось 
на необходимость усиления работы сель
ских культурно-просветительных учрежде
ний, расширения спортивной базы на 
селе.

На совещании выступили также секре
тарь Кварельского райкома ЛКСМ Грузии 
Г. Зауташвили, агроном колхоза имени 
Бараташвили села Келасури Сухумского 
района 3. Гостенина, секретарь Амбролаур- 
ского райкома ЛКСМ Грузии А. Читаладзе, 
секретарь Адигенского райкома ЛКСМ Гру
зии В. Дзадзамия, ученица 10-го класса 
средней школы села Земо-Кеда Цителцка- 
ройского района Ж. Ьунури й другие.

С речью на совещании выступил вто
рой секретарь ЦК КІІ Грузии тов. М. П. 
Георгадзе.

Отметив успехи молодых передовиков 
сельского хозяйства в борьбе за получе
ние высоких урожаев, рост продуктивно
сти животноводства, он заострил внима
ние участников совещания на ближайших 
задачах, стоящих перед тружениками сель
ского хозяйства республики.

—  Комсомольцы и молодежь, —  под
черкнул тов. Георгадзе, —  большая сила 
в колхозах, совхозах и МТС. Они являются 
инициаторами многих славных дел. на
правленных на успешное претворение в 
жизнь решений Коммунистической партии 
и Советского правительства о крутом 
подъеме сельского хозяйства. Инициативу, 
начинания молодежи надо всячески под
держивать и поощрять.

В минувшем году труженики сельского 
хозяйства Грузии внесли свой вклад в де
ло создания изобилия продуктов в нашей 
стране. Но то, что проделано —  это лишь 
начало. У нас еще много нерешенных во
просов.

Необходимо обеспечить дальнейшее уве
личение урожайности всех сельскохозяй
ственных культур, добиться еще большего 
повышения продуктивности животновод
ства. В этом большую роль должны сы 
грать молодые передовики" сельского хо
зяйства, по которым равняется вся мо
лодежь.

Важнейшим делом сейчас является под
готовка в  весне. Молодежь обязана по
мочь колхозам, совхозам, МТС своевремен
но подготовить семена, отремонтировать 
технику, успешно завершить зимовку ско
та, разумно использовать все резервы кол
хозного и совхозного производства.

I го чи сл сн н ы е  Ф а кты  и прим еры , о траж аю - 

л и  в своих  в ы ст у п л е н и я х  некоторы е ора - щ ие *  производственны й
торы, не всегда находит нужную поддерж
ку. Так, например, агротехник колхоза 
имени Джапаридзе Ахалкалакского рай
она М. Тупалян сказал, что в артели 
имеются возможности расширить площади 
под картофелем и значительно повысить 
урожай. Молодежь хочет использовать эти

подъем, которым охвачены в эти дни мо
лодые колхозники, работники совхозов, ме
ханизаторы МТС. Задача комсомольских 
организаций состоит в том, чтобы возгла
вить эту активность молодежи, направить 
ее на решение главных задач.

Секретарь Очамчирского райкома ЛКСМ
возможности, однако колхозникам не по- \ ГРУЗИИ А. Гварамия посвятил свое выступ- 
могают выявлять годные под эту ценную ление вопросам развертывания социми-

'  стического соревнования среди сельской 
культуру земли. Артель не имеет лабора-! МОЛОдежи. Он сообщил, что комсомольцы
тории для анализа почвы.

Тов. Георгадзе остановился на вопросах 
пропаганды передового опыта, на практи
ческих задачах работы комсомольских ор
ганизаций на селе.

Он сказал, что делом чести всех комсо
мольцев, молодых тружеников сельского 
хозяйства нашей республики является 
встретить XX  съезд Коммунистической 
партии Советского Союза новыми успеха
ми в борьбе за крутой подъем всех от
раслей сельского хозяйства.

На совещании около 500 молодых пере
довиков и новаторов сельского хозяйства 
были награждены ценными подарками и 
почетными грамотами ЦК ЛКСМ Грузии. 
Имена многих передовиков занесены в 
Книгу Почета ЦК ЛКСМ Грузии.

За получение высоких урожаев чая пе
реходящее Красное знамя ЦК ЛКСМ Грузии 
и Министерства сельского хозяйства Гру
зинской ССР вручено молодежному звену 
П. Тодуа из колхоза села Рухи Зугдид- 
ского района. Переходящее Красное знамя 
ПК ЛКСМ Грузии и Министерства совхо
зов Грузинской ССР вручено молодежной 
бригаде А. Берулава из Ингирского чай
ного совхоза.

Чхороцкуский и КварельскиЙ районные 
комсомольские организации заняли первые 
места в соревновании за получение высо
ких урожаев кукурузы . Чхороцкуский и 
КварельскиЙ райкомы ЛКСМ Грузии на
граждены автомобилями «Москвич».

Участники совещания единодушно при
няли обращение к сельской молодежи рес
публики с призывом развернуть социали
стическое соревнование за получение в 
первом году тестой пятилетки высоких 
урожае-в всех сельскохозяйственных куль
тур и повышение продуктивности живот- 

и молодежь Очамчирского района решили I новодства. (ГрузТАГ).



Новая мирная инициатива СССР отвечает 
интересам всех народов

Зарубежные отклики на обмен посланиями между Председателем Совета Министров С С С Р  
Н. А . Булганиным и Президентом С Ш А  Дуайтом Д. Эйзенхауэром 

„ Д в е  п о з и ц и и 44в е
ПЕКИН, 5 февраля. (ТАСС). Газета 

«Женьминьжибао» в статье «Две пози
ции», посвященной обмену посланиями 
меж.ту Председателем Совета Министров 
СССР Н. А. Булганиным и Президентом 
СШ А Эйзенхауэром, указывает, что в этих 
посланиях отражены две различные пози
ции в области международных отношений: 
позиция Советского Союза, искренне стре
мящегося к укреплению международного 
сотрудничества и ослаблению междуна
родной напряженности и непрерывно 
практическими действиями способствую
щего претворению этой точки зрения в 
жизнь, и позиция Соединенных Штатов, 
не желающих установления международ
ного сотрудничества и ослабления между
народной напряженности и всемерно пы 
тающихся заменить практические дей
ствия пустыми словами и тем самым уйти 
от лежащей на них ответственности за 
укрепление сотрудничества и взаимного 
доверия и ослабление международной на
пряженности.

Миролюбивые народы всех стран, гово
рится в статье, приветствовали бы заклю
чение договора о дружбе и сотрудниче
стве между Советским Союзом и Соеди
ненными Штатами, ибо никто не может 
отрицать или недооценивать того огром
ного значения, которое имело бы улуч

шение советско-американских отношений 
для ослабления международной напряжен
ности и разрешения многих сложных меж
дународных проблем, таки і, например, как 
вопрос о европейской безопасности, гер
манский вопрос, вопрос о сокращении 
вооружений и т. д.

Предложение Советского Союза о заклю
чении такого договора с Соединенными

„Договор  между Советским 
Союзом  и С Ш А  способствовал бы 

оздоровлению международного 
положения"

О Т В Е Т Ы  В. Ч Е Р В Е Н К О В А  
К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т А М  Д А Й М С *

И Л Р И С Ч Е Н С  С А И Е Н С  М О Н И Т О Р "
СОФИЯ, 5 февраля. (ТАСС). Газеты 

опубликовали ответы председателя Сове
та министров Болгарии Вылко Червенкова 
на вопросы постоянного корреспондента 
лондонской газеты «Таймс» в Белграде 
г-жи Д. Бэрн и корреспондента американ
ской газеты «Крисчене сайенс монитор» 
в Белграде Э. Бэрпа, посетивших недавно' 
Болгарию. Отвечая на вопрос относитель
но нынешнего международного положения

Штатами, умзывает вЖ ен^и^жибао», 4 - В » ™ » ®  ™ 4
отражает реальный в ньшешнні у слови я  | ы у эр у ' Газеты пу6“ ?УЮТ »

и перспектив дальнейшего уменьшения 
ДЕЛИ, 5 февраля (ТАСС). Ведущие напряженности между Востоком и Запа-

провинциальные индийские газеты уделя- дом, В. Червеяков сказал: 
ют большое внимание второму посланию Моя точка зрения на нынешнее между-
Председятеля Совета Министров СССР народное положение оптимистична. Убеж

ден, что перспективы дальнейшего умень
шения напряжения между Востоком и За-

и I 1 уілгниипш и  ііишѵшапл т и.и/шкіл і -   і

путь к дальнейшему улучшению взачмо-і послаяии и его подробное изложение на падом являются перспективами реальны-
отношешій между великими державами и видных местах под крупными заголовками, ми. Дух переговоров и сотрудничество
укреплению доверия и сотрудничества | Газета «Хиндустан тайме», комчентн- междУ государствами с различными со-
между ними. Это предложение является; руя в передовой статье второе послание Диальн0‘ П°литическими системами все
новым крупным усилием Советского Сою- 1 Н. А. Булганина, указывает, что доводы Л У
за, направленным на ослабление между-; западных держав против принятия пред-
наіродной напряженности. | ложений Советского Союза звучат не
. Касаясь содержащегося в ответном по-’ слишком убедительно... «Эйзенхауэр так
слании президента Эйзенхауэра отказа же- как й Иден’ пишет газета, дол- 
СШ А от заключения с Советским Союзом жен знатъ- что урегулирования положе

ния в Европе можно ожидать .тишь надоговора о дружбе и сотрудничестве, 
«Женьминьжибао» пишет, что Соединен
ные Штаты пытаются скрыть свое неже
лание содействовать укреплению между
народного сотрудничества заявлениями о 
том, что положения, содержащиеся в пред
ставленном Советским Союзом проекте до
говора, уже зафиксированы в Уставе Ор
ганизации Объединенных Наций.

война» не могла и не может восторжест
вовать, несмотря на ее рецидивы. Силы 
войны не перестали работать, не сложи
ли оружия, но силы мира гигантски вы
росли и продолжают расти. Нм принадле
жит решающее слово. В числе этих сил

„ В е л и к и е  п е р с п е к т и в ы 46
ВАРШ АВА, 6 февраля. (ТАСС). Поль

ская печать продолжает комментировать 
новое послание Председателя Совета Ми
нистров Союза ССР Н. А. Булганина пре
зиденту СШ А Д. Эйзенхауэру. Сегодня га
зета «Глос працы» опубликовала статью 
«Великие перспективы», в которой подчер
кивает, что послание главы Советского 
правительства намечает путь реального 
ослабления напряженности и прочной ста
билизации международных отношений.

Советско-американский договор о друж
бе и сотрудничестве, пишет газета, облег
чил бы прежде всего возрождение атмо
сферы доверия, отсутствие которого чув
ствительно отражается на международных 
отношениях. Советский Союз и Соединен
ные Ш таты являются единственными го
сударствами, • которые располагают новей
шими видами оружия, в том числе термо
ядерным оружием. Договор о дружбе и со
трудничестве, исключая возможность вой
ны между Советским Союзом и СШ А, ис
ключал бы тем самым термоядерную войну 
вообще. Таким образом, советско-американ
ский договор был бы сам по себе факто
ром мира. Не подлежит сомнению, что он 
благоприятствовал бы разрешению спор
ных международных проблем путем пере
говоров.

Установление советско - американских 
отношений на принципах взаимного дове
рия, подчеркивает «Глос працы», зависит 
только от доброй воли руководящих деяте
лей Соединенных Штатов. Мирное сосуще
ствование двух общественно-экономиче
ских систем означает их мирное соревно
вание. Имеются проблемы, разрешение ко
торых было бы как в интересах Советского 
Союза, так и в интересах США, независи
мо от различия их общественного устрой- ( 
ства. Примером урегулирования, которое 
принесло пользу Советскому Союзу и Со
единенным Штатам, было достижение со
глашения о созыве Международной конфе
ренции, посвященной мирному использова
нию атомной энергии, летом прошлого года 
в Женеве. Разница в общественном устрой
стве и мировоззрении между двумя лагеря
ми не может заслонить того факта, что 
безопасность человечества требует согла
шения об упрочении мира. Сохранение ми-

ос.нове компромисса между позициями, за- мира Я1 беѵ!Кловно, имею в виду амери-
М п ,тПІп™ т, Рломжрв I канский и английский народы, которые

так же, как и другие народы, не хотят
войны и выступают за мир.

В ответ на вопрос о возможности нор
мализации отношений с Грецией В. Чер-

нятыми западными державами и Россией 
на совещании министров иностранных
дел».

В заключение газета пишет: «Сейчас
нельзя сказать, что категорическое откло- венков заявил: «С Грецией мы имеем 
нение предложения России является про-! дипломатические отношения, заключили

некоторые отдельные соглашения. Мы 
искренне хотим нормализовать эти отно-

явлением высшей мудрости».

В передовой статье «Испытание искрен
ности» газета «Амрита базар потри ка» шения до конца, сделать их полностью
-пишет: «Булганин убедительно показал добрососедскими, мы готовы в прямых пе-
настоятелыгую необходимость заключить 
русско-американский пакт о дружбе в ка
честве отправного пункта движения за 
подлинный мир в международной области. 
Во всех отношениях следует признать, 
что договор о дружбе я сотрудничестве 
между двумя сильнейшими державами ми
ра в колоссальной степени способствовал 
бы, как это подчеркнул Булганин, созда
нию более здорового международного поло
жения. В связи с этим он напомнил так 
же о своих искренних и откровенных пе
реговорах с президентом СШ А в Женеве 
в июле прошлого года.

реговорах с правительством Греции дого
вориться на началах взаимного уважения 
и взаимной выгоды по еще не решенным 
между нами вопросам».

Касаясь отношения к балканскому пак
ту, В. Червеяков указал, что правитель
ство Народной Республики Болгарии ни
когда не испытывало и сейчас не испы
тывает симпатий к балканскому пакту, 
поскольку двое из его участников входят 
в Северо-атлантический пакт. «Из этого 
совсем не следует. —  сказал В. Червеи- 
ков, —  что участие Югославии, Турции 
и Греции в балканском пакте исключает 
возможность для Болгарии поддерживать

ра отвечает также и подлинным интересам ] ^ зда^ и  более здоровой международной
Соединенных Штатов. Советские предложе-

пттт. нормальные и дружественные отношения
СШ А и их союзники могут отклонить | с ЭТЕГМ,И государствами. Правительство На-

сейчас советское предложение лишь с рис- 1 родной Республики Болгарии желает все
ком выставить себя в глазах всего света больше укреплять миролюбивые добросо-
как решительных противников всякого седские отношения с указанными госу-

 __ _____ , ятлтѵ1 <„л„ ,  л 1 дарствами, хотя они и продолжают ещеиирегаего  предложения другого б и в  о, я в я в в т  в Ш а я с ы х

ния согласуются с волей и мнением наро
дов. а также многих правительств раз
личных стран мира. Благо и интересы все
го человечества —  это сильнейший аргу
мент, говорящий в пользу инициативы 
Н. А. Булганина.

„Крупный вклад в дело защиты мира во всем мире"
ХАНОЙ, 6 февраля. (ТАСС). Орган Цен

трального комитета Вьетнамской демокра
тической партии газета «Доклап» («Неза
висимость»), комментируя предложение 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина президенту СШ А Д. Эй
зенхауэру заключить договор о дружбе и 
сотрудничестве между СССР и Соединен
ными Штатами, отмечает, что «среди тех, 
кто заинтересован в сохранении мира, нет 
ни одного человека, который не считал 
бы. что если отношения между велпкими 
державами, особенно между СССР и США,

улучшатся, то мир во всем мире еще бо
лее укрепится. В этом отношении предло
жение Н. А. Булганина отвечает коренным 
интересам народов всего мира».

Приведя затем основные положения 
письма Н. А. Булгашгна, газета приходит 
к выводу, что «это письмо, составленное 
в духе искренности и понимания, являет
ся крупным вкладом в дело защиты мира 
во всем мире». Оно представляет собой 
новую и важную инициативу Советского 
Союза, направленную на достижение смяг
чения международной напряженности.

. Н у ж н ы  к о н к р е т н ы е  дела*
СОФИЯ. 5 февраля. (ТАСС). Болгарские 

газеты уделяют большое внимание обмену 
посланиями между Председателем Совета 
Министров СССР Н. А. Булганиным и пре
зидентом СШ А Д. Эйзенхауэром.

Газета «Работническо дело» в редакци
онной статье «Нужны конкретные дела» 
выражает сожаление, что президент США 
не сделал необходимого шага навстречу,

чтобы превратить в реальное дело благо
родную инициативу Советского Союза. Га
зета характеризует аргументы президента 
Эйзенхауэра как неосновательные и неу
бедительные. В статье подчеркивается, что 
именно Советский Союз предпринял кон
кретные шаги для уменьшения междуна
родного напряжения, на деле показав свою 
готовность содействовать достижению 
прочного мира.

„Если СШ А и СССР будут сотрудничать, 
мир будет обеспечен44

АФИНЫ, 6 февраля. (ТАСС). В  ежене
дельном обзоре газета «Авги» пишет: 

Обращение Булганина к Эйзенхауэру и 
его предложение заключить между СССР 
и СШ А договор о дружбе и сотрудниче
стве сроком на 20 лет выражает стрем
ление к  улучшению американо-советских 
отношений, к улучшению всего междуна
родного положения. Отношения между СШ А 
и СССР имеют огромное значение для дела 
мира. Если эти две страны будут сотруд
ничать —  мир будет обеспечен. Амери
канское правительство не приняло совет
ского предложения. Под влиянием кругов, 
которые противятся ослаблению междуна
родной напряженности, Эйзенхауэр откло

нил первое предложение. Американские 
органы пропаганды вынуждены признать, 
что они находятся в затруднительном по
ложении, так как не могут объяснить 
народам, почему отклонены предложения 
о дружбе. Позиция правительства США, 
заявляет газета, станет еще более затруд
нительной, если оно и на этот раз’ будет

атмосферы».

Необходимо приложить новые 
усилия, чтобы обе стороны  

совместно  разрешали 
международные проблемы"

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). Англий
ская буржуазная печать продолжает про
пагандистскую кампанию против предло
жений, содержащихся в посланиях Пред
седателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина президенту СШ А Дуайту Д. Эй
зенхауэру. Газета «Обсервер» высказы
вается против заключения договоров о 
дружбе и сотрудничестве между СССР и за
падными державами. Вместе с тем газета 
выражает беспокойство по поводу той 
оценки, которую получает англо-американ
ская политика у  «нейтрального обществен
ного мнения». Газета признает, что «ко
гда все человечество сильно стремится к 
миру, недостаточно просто говорить «нет».

На страницах некоторых английских га
зет появляются также признания того 
■факта, что попытки продолжать политику 
«с позиции силы» были бы бесплодными 
и опасными. Так, газета «Рейнольдс ньюс» 
сегодня предостерегает против продолже
ния политического курса, «основанного на 
военной мощи или на военных союзах». 
Касаясь взаимоотношений между страна
ми с различными социальными системами, 
газета пишет: «Сейчас остро необходимо 
приложить новые усилия, чтобы обе сто
роны совместно разрешали международные 
проблемы. Либо мы начнем сотрудничать, 
либо мы будем продолжать плести интри
ги и вести борьбу до тех пор, пока не 
будет развязана ядерная война».

Большое внимание в своих коммента
риях английская печать уделяет вопросу 
об определенном в заявлении французско
го министерства иностранных дел 
отношении Франции к предложениям 
выдвинутым в посланиях Н. А. Булганина. ; Й 
Парижский корреспондент газеты «Сан- •*

Т б и л и с и
городская  хроника

г о р о д е  с н е г

Снег шел не переставая почти сут
ки и неузнаваемо преобразил облик го
рода. Белым пушистым ковром оделись 
крыши и балконы домов, ветви деревь
ев, склоны окружающих Тбилиси гор.

Надолго останется в памяти тбилис
цев непривычный для глаз обитателей 
южного города зимний наряд садов, 
парков и скверов столицы Грузии. Под 
толстым слоем снега скрылась яркая 
зелень кипарисов, туи, самшита и 
других вечнозеленых насаждений. На 
заснеженных дорожках парка имени 
Коммунаров появилась детвора с не
весть откуда взятыми салазками, са
модельными к-оньками, лыжами.

Настоящая зима установилась на 
плато горы Мтацминда. На лыжной

сти. Из-за плохо налаженной расчист
ки улиц, многие го них стали трудно, 
проходимыми. Прохожие скользят, па
дают, поминая при этом недобрым ело
вом нерадивых дворников, не посыпав
ших во-время улицы, особенно крутые, 
нагорные, песком. Немалые трудности 
возникли у  работников городского 
транспорта. Им нужно было обеспечить 
бесперебойность движения троллейбу
сов, автобусов и трамваев. Но далеко 
не на всех участках троллейбусные 
линия были освобождены от снега а 
наледи, не везде трамвайные пути бы
ли посыпаны песком.

В тбилисском бюро погоды нам со
общили, что столь обильного снегопа
да в городе не наблюдалось на протя-

станции парка культуры и отдыха женин ряда последних лет. Густой снег 
имени Сталина с утра —  длинная оче- | шел во всех районах Восточной Грузил, 
редь за лыжами и финскими санями. | а также во многих районах Западной 
За день здесь перебывало около двух Грузии. Лишь в прибрежных районах 
тысяч человек. | республики выпадают сейчас дожди.

Но не одни .тишь удовольствия при- ! Н а  с н и м к е :  проспект Руставели 
нес тбилисцам обильный снегопад. ' во время снегопада.
Появились новые заботы, неприятно-] Фото М. Квирикашвили.

В. Червѳнков подчеркнул, -что «с Феде
ративной Народной Республикой Югосла
вией наши отношения сейчас развивают- ^
ся нормально. Убежден, что они будут ыышленности Тбилиси. Среди гостей 
укрепляться все больше и больше в ин - 1  столяр М. Инасаридзе, токари А. Багдаса- 
тересах наших народов и мира на Бал- ров, И. Тарасенко, слесари А. Егоров,

Встреча с ветеранами труда
Грузинский республиканский комитет 

профсоюза рабочих местной промышленно
сти провел в Доме железнодорожника се
мейный вечер, посвященный встрече мо
лодых производственников со старейши
ми рабочими предприятий местной про-

канах. Мы готовы сделать для этой цели 
все, что полезно и что в наших силах и 
возможностях».

П е р е д ач а  двух советск их  буксиров  
п р е д с т а в и т е л я м  пр а вительства  Д Р 8

ХАНОЙ, 6 февраля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Нян дан», в Хайфоне состоя
лась церемония передачи представителям 
правительства ДРВ двух буксиров, пода
ренных Советским Союзом в соответствии 
с заключенным в июле 1955 года согла
шением между СССР и ДРВ об оказании 
помощи Демократической Республике Вьет
нам.

Выступивший на церемонии заместитель 
министра связи ДРВ Ле Зун, поблагодарив 
правительство СССР и советский народ за 
оказанную помощь, отметил, что благода
ря этим двум буксирам значительно облег
чится работа в Хайфонском порту и транс
портировка грузов по Красной реке.

С. Чохонелидзе, проработавшие более 25 
лет на заводе имени 26 комиссаров; мо
дельщик А. Текадзе и вагранщик А. Ха
чатуров с завода имени Калинина; кузнец 
М. Доходов и бригадир В. Артииян с Тби
лисского механического завода и многие 
другие.

Старейший токарь завода имени 26 К о
миссаров участник революционного дви
жения А. Закомолдин рассказал о том, в

каких тяжелых условиях приходилось за- 
ботать в старое, дореволюционное время, 
о борьбе рабочих против царского само, 
державия. Токарь Тбилисского механиче
ского завода Е. Мосесов и бригадир завой 
имени 26 комиссаров Т. Ткаченко расска
зали о своей работе на предприятиях, в 
накопленном ими опыте.

Старейших рабочих города тепло при
ветствовали председатель Грузинского рес
публиканского комитета профсоюза рабо* 
чих местной промышленности Г. Оулабер»* 
дзе, заместитель министра местной про
мышленности Грузинской ССР В. Уталв- 
швили, заведующий отделом ЦК профсою
за рабочих местной промышленности СССР 
А. Лисиченко и другие.

Вечер закончился концертом участни
ков художественной самодеятельности.

Шахматный чемпионат СССР
П Е Р В О Е  П О Р А Ж Е Н И Е  Л И Д Е Р А

ЛЕНИНГРАД, 6. (ТАСС). Вчера в 16-м
туре шахматного чемпионата СССР лидер 
турнира Спасский, играя черными против 
Корчного, на 30-м ходу в проигрышной 
позиции просрочил время и сдался. Это 
первое поражение молодого гроссмейстера 
в чемпионате.

Тайманов одержал победу над Хаси- 
ным. Толуш проиграл Антошину. Банник 
выиграл у Лисицына. Борисенко сдался

Хох-
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Бывшеву. Партия По.тугаевский 
мов закончилась вничью.

После 16 туров Спасский имеет И  оч
ков, Тайманов —  10,5 очка, Корчной і  
Холмов —  по 10 очков, у  Авербаха — 
8 очков и 4 отложенные партии.
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придерживаться црежней позиции.
Газета подчеркивает, что СССР и стра-1 дя тайме» Коултер с раздражением пишет,

ны народной демократии делают все для ‘  ............
того, чтобы улучшить международную об
становку, наладить дружеские отношения, 
решать международные проблемы путем 
переговоров.

-------------------------------------  іт ііт п п іга ш т ш --------
Китай должен быть принят в ЮНЕСКО

Заявление министра просвещ ения Индии

ДЕЛИ, б февраля. (ТАСС). Сегодня в Маулана Азад остановился на задачах 
Дели^ на открытии второй конференции ЮНЕСКО в области содействия мирному 
Индийской национальной комиссии по со- сосуществованию государств с различны- 
трудничоству с ЮНЕСКО министр просве- ми политическими системами, в области 
щеяия Индии Маулана Азад заявил, что, использования атомной энергии в мирных 
хотя число членов ЮНЕСКО продолжает целях и в области расширения культур-

что «французское правительство не раз
деляет скептического отношения англичан 
и американцев к  новому посланию 
Булганина Эйзенхауэру и хотело бы, что
бы русское предложение подверглось даль
нейшему рассмотрению».

Н а л е т  полиции на зд а н и е  
с е к р е т а р и а т а  В сем и р н о й  федерации  

проф сою зов  в Вене
ВЕНА, 7 февраля. (ТАСС). Вчера ве

чером австрийские полицейские власти 
произвели внезапный налет на здание, в

расти, в этой организации до сих пор не ного обмена между странами Запада и Во- котором размещается секретариат Всемир 
представлот^ ^ ^ мпхтоонпы й^  народ Ки- ] с т о ® М а у л а н а  Азад ̂  удовлетворением і нод федерации профсоюзов. В этой опера-1

ции, по предварительным дапным, уча-

8 февраля
С. Ш анш иаш вили  Х Е В И С Б Е Р И  Г О Ч А  

( С Т А Р Е Й Ш И Н А  Г О Ч А )
9 ф евраля
Ц. Солодарь В  « С И Р Е Н Е В О М  С А Д У »

Н ачало  спектаклей в  8 час. вечера.

Разнообразная  цирковая про грам м а
в 3-х отделениях 

с  участием  вновь прибы вш их артистов. 

Н ачал е  I  8 і  30 а .  вечера.

П о  воскресеньям 

П О  Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я .

Н ачало  1-го —  в 12 ч., 2-го —  в 3 ч. дня. 

Билеты  продаю тся  в ка ссах  Госцирка. 

П риним аю тся  заявки  на коллективные 

посещ ения.

0  Театр  оперы  н балета  имени  3 . Палиашвили — 
р  «Кармен»  (в  8 ч. веч.); театр  имени Ш. Руста- 
& вели —  «Киквидзе» (в 8 ч. веч.); театр имени 
0  А . Грибоедова  —  «Хевисбери Гоча»  (Старейшим 
^ Гоча) (в 8 ч. веч.); театр  музкомедии  имени 
0 В . А баш идзе  —  «Л ю бим ая  племянница» (в 8 ѵ 
^ веч.); грузинский  Т Ю З  —  «П ринцесса  Турандот» 
0  (в 7 ч. веч., аб. № 34); русский  Т Ю З  -  «Наша 
0  дочь> (в  8 ч. веч.); русский  кукольны й  театр— 
0  «М илы й  зайка» (в 10 ч. утра  и в 1 ч. дня): 
Ц Грузгосф илармония, зим ний  зал  филармонии — 

концерт артистов Н о восибирской  э страды  (в 9 ч. 
^ веч.). Больш ой  зал консерватории  —  концерт 
р  Государственного  симф онического  оркестра Гру- 
р  зии, дириж ер  Д ж . Гокиели , солист Г . Торош е- 
р  лидзе (виолончель), Э . М гало блиш вили  (рояль) 
^ (в 9 ч. веч.).

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

х \ х х \ ѵ х \ \ \ ч \ ѵ л \ ѵ \ \ \ \ ѵ ѵ '\ \ \ ѵ ѵ \ ѵ л ѵ \ \ ѵ ѵ \ \ ч
ШІІІІІІІІІІІІІІШІГІІІІІІІІІІІІІІІІІ   ІІІІІ .

Т е а т р  о п е р ы  и б а л е т а  и м .  3.  П а л и а ш в и л и

р  В  кинотеатрах: имени Руставели , «Ам ирани»,

■/>. « И сан и » , в клубе имени П леханова  —  «М атрос 
0  Ч и ж и к» ; « О ктяб рь» , «Тбилиси» , « С п артак». 

^ имени 26 комиссаров, в клубе  имени Ворош илова — 
0  «Гость с  К уб ан и » ; «Ком сом олец» , « Д и д у б е ь  

в клубе имени Д зер ж и нско го  —  «Тень у  пирса»: 
«К олхида» , в парке  имени К ирова  —  «В поисках 
адресата» ; в Д о м е  оф ицеров, в Д о м е  культуры 
имени Горького  —  «Салтанат» ; «Колхозник» -* 
«И дол» ; в сад у  К о м м унаров  —  «Тень и с в е т » .

С уб б о та , 
11 февраля Б Е Н Е Ф И С

Н ародной  артистки  Грузинской  С С Р

С уб бота , 
11 феераля

Надежды Васильевны Х А Р А Д З Е
П одробности  в программе. =

Е  Вилеты  продаю тся. Н ач ал о  в  8 часов вечера.
ішмііііііііііііііііішіішііішшшііішіііііііішішпііішіміііішііііііішіііпіііііііііііііішмішіііііііііііішіііііііиішііішііііііііііііііііі

Гр . Д Ж И Б У Т И  Ж а н н а  А ртем овна , прожи
ваю щ ая  в гор. Тбилиси  по Д ид ихев ско м у  спус
ку , 2, возбуж дает дело  о  разводе  с  гр. Д Ж И 
Б У Т И  Зурабо м  Н икитичем , прож иваю щ им  8 
гор. Л енинакане , по  П о л и го н ско м у  шоссе, 6. 
Д ело  подлеж ит рассм отрению  в нарсуде 3-го 
участка  М ол отов ского  района  гор . Тбилиси, і

тая. «Я должен отметить, —  сказал он,—  отметил, что Советский Союз и ряд стран 
что продолжающееся исключение Китая Восточной Европы встуіги.ти в члены 
нарушает дух мирного сосуществования». ЮНЕСКО.

Правительство Болгарии назначило постоянного 
представителя в ООН

СОФПЯ, 5 февраля. (ТАСС). Правитель- 1 гарии в Организации Объединенных На- 
ство Народной Республики Болгарии на- цпй Петра Бутова, занимавшего пост бол- 
значило постоянным представителем Бол-1 гарского посланника в Индии.

ствовало более 60 полицейских.

Сотрудникам Всемирной федерации проф
союзов было предложено в течение 15 ми
нут покинуть помещение. Помещение бы
ло занято полицейскими, а затем опеча
тано
кам ВФП в помещение запрещен.

и взято под охрану. Вход работай- ^
?ФП в п п м р т і т р н и р  ааппрптогг А.

 ̂ Ш варц, Тол гаев, Лескова, Ляшккна я другие.

Грузии
Д ириж ер  —  Д ж . Г О К И Е Л И  
Солисты — Г . Т О Р О Ш Е Л И Д З Е  (виолончель) 

Э . М Г А Л О Б Л И Ш В И Л И  (рояль) 
Н ач ал о  в 9 час. вечера. Билеты  продаются.

Коллектив  м еж дугородной  телеф онной стан
ции извещ ает о смерти 

Н аталии  И льиничны  Чопикаш вили.
Гр . паних. 8 ф евраля, в 8 час. веч., на к в . -
ул. Э н гел ьса , 66. В ы н о с  9  ф евраля, в  5 час-

вечера.

Коллектив  Тбили сско го  хим ф армзавода  
извещ ает о смерти  сотрудницы  
С усанны  С тепановны  Ц овикян .

Гр . паних. 8 ф евраля, в 8 час. веч., на кв.—
Советская  ул.. 51. В ы н о с  9 ф евраля, в 4 часа

дня.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тбилиси, пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители редактора- 3  18-04 3-18-07, ответственный секретарь-3-17-06, приемная -  3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной ж и зн и -3 -14-82  пропаганды марксистско-ленинской тео
рии З-П-22. советского строительства, обзоров ЛИ,' Р “ 'ѴРы ■' “ ^ ѵ р ы -3-1  ! -22. промышленности, транспорта я товарооборота-3-22-82. сельскою  хо іяй ства-3-19-49, республиканской инф ормации-3-17-03, писем-3-12-83.
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